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o nervosismo dos jogadores foi uma das características do jogo. O gol de Figueroa, que deu o título ao Inter, surgiu aos llminutos da etapa final. (Páginas 1;1,15 e 16)
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tiam pelo.menos cinco candída

tqs para os três postos da direção
liberal.

..

O acordo foi impossível em

razão do grupo majoritário, que
O . jornal liberal "EI Tíempo"

salienta em' um editorial \que a
segue as orientações do ex-chan-·
celer Julio Cesar Turbay Ayala,

.

convenção foi um "vergonhoso
arrastar" pelos enfrentamentosexigir dois membros na direção

nacional do partido liberal. O
entre os dois grupos participán-

outro grupo de amigos do presi-
teso

.

Enquanto a convenção I1;lU'dente. Lopez Míchelsen queria tragava' e os dirigente liberâis
ter um setor, outorgar,outro ao afírmavám que o liberalismo "es
grupo "turbayísta" e deixar um

tá à beira do suicídio", o ex
Beirute - As lutas entre cristãos e muçulmanos' muçulmanas de reformas políticas e econômicas e terceiro com uma figura neutra. presidente Lleras Restrepo reu.·

causavam este fim de semana pelo menos 71 da recusa dos cristãos - 40 por cento da popula- Depois de um dia de negocia- niu outra convenção paralela de-
mortos e mais de 37 feridos nesta éapital e seus ção - em aceitar tais reformas enquanto o governo ções infrutíferas o presidente da .

dirigentes' populares do partido.arredores, e 17 mortos na cidade de -Trípoli e no não reprima a ação dos guerrilheiros palestinos. convenção, Gustavo Belcazar
, .

d Zahl d..' quando anunciou que buscarácentro tunstico e �, segun o tontes governa- Anteontem à tarde ó comitê libanês de armís- Monzon; convocou .anteontem à
mentais. tíçio admitiu sua incapacidade de fazer frente ao noite uma nova reunião para o

uma vitória eleitoral que permita

An
.

I' I .. h
conflito. Está sendo considerada a possibilidade de

próximo dia 16 de janeiro, en-
unificar o liberalismo.

teontem, písto erros muçu manos tec aram o
convocar uma reunião de emergência de chefes Lleras Restrepo, que aspiracerco em tomo do Hotel Holiday Inn, baluarte dos quanto se adiantam consultas

combatentes cristãos, e anunciaram que' estes não áratbes �ue po dería resultar numa intervenção
para tentar a unificação dos dois por um segundo período presí

tinham outra aiternativa senão "renderem-se, ou es rangeIra. . ,
, . ,

d
.

dencial disse que "nas eleições
.

.

. Os, estrangeiros e muitos refuziados libaneses grupos que participaram a con-
de abril haverá uni'a-o porque'morrerem carbonizados", dentro do edifício de 25. �-

andares.
' estão conce-ntrados no chantado "setor seguro" da vençao.

_ ninguém se atreverá a subevar-se
As embaixadas inglesas e alemã ocidental reco- cidade, constituído pelo bairro litorâneo de Rau- Outro setor importante do contra a maioria".

mendaram a seus cidadãos ainda no Líbano a sair
che e pelo distrito comercial da rua.Hamra.

partido líberal.Jiderado pelo ex-, Entretanto, Parece provávelDurante o dia, a área é protegida por soldadosdo paísimedíatamente. A maioria dos norte-amerí- presidente Carlos Lleras Restre- que os outros grupos liberais não
canos foí retirada em fins de outubro e prínCíPI'OS

do exército regular e por forças internas de
b A • - i d d d LIn... .

I' d mil" PO,' se a steve ue participar da aceitarão a autori a e e eras
denovembro.' segurança. .LA; noíte, os PIStO erros as reias

particulares tornam conta-do setor. convenção alegando que era uma Restrepo em caso de ser o vito-

Autoridades norte-americanas disseram que os As milícias cristãs e mu çulmanas bloquearam reunião "pré-fabricada" pelos se- rioso, pois ci setor do ex-chance-
cidadãos restantes caberiam num avião Boeing 747 quase todas as vias de acesso às montanhas, bem guidores do ex-chanceler Turbay ler Turbay Ayala.tem maioria no
com capacidade para 300 passageiros. como as entradas' a Damasco e Trípoli. A estrada Ayala. parlamento que poderia impor

As hostilidades, que recrudesceram em abril, para o aeroporto está em poder dos guerrilheiros Os resultados iniciais da con- sua carididatura a presidente na

gíràm essencialmente em tomo das exigên cias palestinos. venção deixaram o partido libe- convenção nacional de 1977.

Bogotá - A convenção nacional
do partido liberal da Colômbia,
após dois dias de agitados deba

tes, entrou em recesso até o

próximo dia 16 de janeiro e

deixou o partido majoritário em

crise Alfonso LopezMichelsen e o

C óngresso nacional.

Colômbia: .crise
interna ameaça

. I

os liberais
\

ral mergulhado em uma profun
da crise e \a .imprensa e os obser- I

vadores políticos salientam que
os interesses pessoais' torpedea
ram qualquer acordo, pois exís-

De arma em punho: a rotina libanesa.

Fim de semana sangre"to
.

"

no Líbano: 71 mortos

A
.

t
..'

d
.

I d
dá, depois do setor radicalizado vezes derrotado, mas sem dúvida

,

, rgen ina: a advertênc ia e A I en e,. do peronismo. Os comunistas uma das figuras de maior presti-
.

. são decididos partidários de uma gio do pais. No entanto, a idade

por Oscar Serrat, da AP "grande coligação democrática!' de Balbin (72 anos) seria um
. e de um "governo de coalizão fator adversos dada a intenção

Buenos Aires --'0 ex-candida- do povo para tratar de modificar co" corre o risco de ser proscrito. ctvico-militor" apesar do anún- dos radicais de apresentar-se com
to presidencial Oscar Allende fez os moldes da dependência, abrir pelo governo da presidente Isd- cio do governo,de que as eleições uma imagent" reno vada para o

ontem um apelo à unidade de um caminho autenticamente li- bel Peron , por acusações de liga', presidenciais serão antecipadas eleitorado.
todas as forças de esquerda, com berador para nossa pátria. Desta ção com os gUerrilheiros "Mon- para o úl timo trimestre de' O'maior enigma com relação,vistas às eleições gerais do ano luta emancipadora devem parti- .toneros", vinculados ao setor ra- 1976, os comunistas ainda não às candidaturas para 1976 está a
que vem, e advertiu sobre a cipar o POV? p��oni�t�, os �adi- dicalizado 'do peronismo;' Os au- definiram �a estratégia.. _ força maioritária, o peronismo,
possibilidade de um "pinocheta- cats revoluciondnos trigoyentstas têntico s não ocultam sua' inten _

Os movimentos de unificaçdo envolvido numa crise tão profun
zo"; supostamente planejado pot e todos �s setores den;o�ráticos çio de ser o pólo orientador da t:!': es�er.da seguem as te��tivas da que faz perigar sua unidade e

.

setores direitistas. que desey�m uma a�te�ti�a n:u- frente esquerdista. la felta� �e uma coalizõo de sua posição de hegemonia. Em-
A alusão é a �"! palpem ilita� dança social e economica ,dzsse' Outro ponto a ser esclarecido centro-direita: Sem q�e se tenha bora teoricamente a' presidente

c�m as caractensttcas do �ue foi Allende. é da posição que será tornada c�egado a um �ntendlmento, es- Isabel Peron seja a chefe do
liderado em 1973; no Ch üe, pelo, AFumou que' "há forças que pela segunda força política da tao sendo reallZa�os· em sel!ara- movimento e sucessora da popu

, atual presidente do país, Augus- querem recorrer à violência me- Argentina, a União Cívica Radi- � pelo ex:candldato .preslden- laridade de seu falecido mando,
to Pjnochet.

.
'4iante o golpe de Estado repres- cal. Allende refere-se aos partidâ-

. cial .Franclsco Manrique, d? o general Juan Peron, sua autori-
-Allende presidiu em Córdoba sivo, um verdadeiro "pinocheta- rios da UCR como "os radicais Par tido Federal e o antiK_o Parti-

,

dade é questionada por um gru
a convenção nacional de seu' zo", para frear a livre vontadê revolucionários': Embora esse

do Democrata Pr0gr_esslsta. ?s po cada vez mais nUf!U!roso do
partido intransigente. Esse parti-

.

dos argentinos.
-

Devemos estar setor tenha profundas divergên- de.mocrata� prOgresslsta� �POla- peronismo" O prestígio presiden
do, mais os partidos Comunista, atentos porque o que vive não é cias com a condução moderada ram Mzn_nque nos comtctos de cial está muito abalado e muitos
Revolucionário Oistão e União' apenas a crise de um governo. deRicardo Balbin- éimprováve! 1973, mas logo se afastaram observadores acreditam que não
do Povo Avante [Udelpa] consti- calamitoso, mas sim o de um' que abandone a velha ligação dele, assim como a maioria dos poderia enfrentar com êxito uma

. tuíram em 1973 a Aliança Popu- sistema capitalista dependente': .. com a UCR,. ci(l' qual também partidos provinciais que tinham nova prova eleitoral: Porém ao
lar Revoluionária, que patroci«. A frente, esquerdista proposta provém o próprio Allende.

.

apoiado essa candidatura. mesmo tempo não se vislumbra
nou .a candidatura de Allende e

_
por Allende deve resolver ainda

.

No radicalismo também já se quem poderia ser o candidato
obteve quase ummilhão de VQ- v4ria� incógnitas. Uma se refere à Finalmente, resta determi-. começou a falar de candidaturas. oficialist,a que conSiga manter a

. tos. .: �.. .

..
'. atitude eleitoral, da, esquerda pe- nar a atitude do Partid<> Comu_- Há setores que prevêm uma nov� coesão do heterogêneo peronis-.

�'$.' neçe�sdrio' unir, as, forças r{Jnista. cujo ''Partido.Au tên ti- -nista, til princ�"pal força. da esqu�r- caruJidatura de. Balbin, quatro mo.
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Juan Carlos I fará hoje
pronunciamento político

ao povo espanhol

Israel pesquisa
combustível em
-bactéria marinha

Jerusalém - Os cientistas isra
elenses produziram um combus

tível experimental a partir de

bactérias que nascem em águas
salgadas e vivem nos desertos,
tendo planos de organizar uma
usina piloto para ver se o novo

produto pode substituir algum
dia o petróleo.

O anúncio foi feito pela uni

versídadeIsmo, os cientistas es

tão no começo de experiências
para determinar se é possível
obter em laboratório, em bases

comerciais, um óleo de alta qua

lidade. Mesmo assim a notícia

provocou grande interesse em

Israel, que no mês passado devol

veu ao Egito os poços de petró
leo de Abu Rudeis, fonte de seus.
abastecírrentos nos últimos oito

anos,

A retirada israelense foi estio.

pulada no acordo de trégua ges
tionada pelo secretário de Esta

do norte-americano Henry Kis

singer.
. Ben Zion Ginsburg, geofísico
que dirige o projeto de investiga
ções, disse que suas experiências
tiveram sucesso "mas enquanto
não concluirmos o programa de

pesquisas que iniciamos agora

não estou preparado para emitir

prognósticos sobre sua viabilida

de comercial!'.
O método consiste em trans

formar em óleo a alga chamada
dunaliela, processando-a com hi-

drogênio a altas pressões. Ela e

outras algas da mesma família
foram descobertas há 40 anos no

Mar Morto, lago tão cheio de
minerais e sais que é impossível
·se afundar nele.
A produção

.

comercial con

templaria a construção de enor

mes 'lagoas solares, ou pequenos·
lagos de água muito salgada.
Contrariamente aos lagos nor

mais, a água dos lagos solares

fica estagnada e é mais quente
no fundo que na superfícíe.

Os cientistas não puderam até

agora encontrar formas de liber

tar a energiapotencial que existe

no fundo dos depósitos solares

da' guá, onde a temperatuva se

aproxima do ponto de ebulição,
mas sabem que as algas capazes
de servir como matéria-prima pa

ra o projeto multiplicam-se rapi
damente na água muito salgada,

r

Madri - O rei Juan Carlos I viajou ontem a mudança, concentra-se a melhor e mais qualificada
Saragoza deixando Madri pela primeira vez desde esperança popular".

. que subiu ao trono após a morte do general "A afortunada e oportuna alusão do discruso
Francisco Franco; enquanto o _país espera uma presidencial a mensagem da coroa - vibrante

declaração do primeiro governo da monarquia. convocatória do serviço a Espanha e de efetivo
.

Juan Carlos foi a Saragoza, juntamente com a conselho de concórdia nacional - acrescenta
rainha Sofia e seus três ftlhos, o príncipe herdeiro "ABC" ., estabelece claramente o amplo pórtico
Felipe e as princesas Cristina e Helena, para assistir- pelo qual começaram a entrar na vida espanhola
a missa na basflíca de Nossa senhora 'do Pilar, todos, mais plena, mais livre, ma is autêntica."
padroeira da Espanha. A declaração sobre o programa do novo gover-
Pouco depois de meio-dia, os reis regressaram a no é esperada para depois do primeiro conselho de
Madri. Anteontem o rei presidiu, em sua residên- ministros que se realizará hoje sob a presidência de
cia do Palácio de La Zarzuela, a cerimônia de Juan Carlos. A mesma foi redigida aparentemente
juramento dos ministros integrantes do novo gabi- - pelo vice-presidente para Assuntos do Interior,
nete chefiado por Carlos Arias Navarro. Manuel Fraga Iribarne.

O monarca indicou que "vamos iniciar nova O presidente da conferência espiscopal espanho-
etapa, não isenta de riscos e dificuldades. Vamos la e arcebispo cardeal Vicente Enrique y Tarancon,
com decisão e firmeza com prudência". afirmou numa carta pastoral ontem que "o futuro

O jornal monárquico "AB" comenta as palavras é claramente promissor". -

do chefe do governo e cita qu e "precisamente n: O cardeal assinala que existe atualmente na

conveniente mistura da decisão, firmeza e prudên- maioria dos espanhóis ':um desejo de tranquilidade
cia, apoiando a nova política orientada para a e de pai que tem horror a todos os extremismos"

Inglaterra: terrorista simula
a própria morte e escapa

Londres .: Michael Wilson, o "terrorista mais veis pelos recentes atentatos à dinamite em Lon

procurado da Inglaterra" poderia ter simulado súa dres, e pelo assassínio de Ross McWhirter, editor
própria morte para assumir-uma nova vida como do livro "Guíness" de recordes mundiais, e inimigo
guerrilheiro do Exército Republicano Irlandês declarado do IRA,
(IRA), segundo informou ontem a imprensa britâ- A Scotland Yard não os identificou oflcialmen-
nica.

'

.

H D te, mas disse que o indivíduo conhecido como-Seu verdadeiro nome podena ser arry uggan,
. Wilson está entre eles'.

.

de 24 anos, ex-carpinteiro da cidade de Feakle, na

Irlanda Ocidental, acrescentam as informações. A polícia da República Irlandesa disse que de

O homem que 'a Scotland Yard conhece .,pelo sua parte não fará nenhum comentário sobre

pseudônimo de Wilson foi um dos quatro guerri- Duggan enquanto a Scotland Yard não tivesse
Iheíros irlandeses presos anteontem ao frnal de um

.

identificado e acusado formalmente os quatro.

assédio de seis dias contra- um apartamento do Ac redita-se que as acusações serão formalizadas

centro de Londres, onde mantiveram como reféns hoje.,
.

um casal de meia idade. Os reféns, JOhn e Sheíla Vários jornais entretanto, atribuíram a fontes

Matheus, foram libertados ilesos. 'policiais a declaração de que "Wilson" é com

A polícia acredita que os quatro são responsá- certezaDuggan,

Empresário sequestrado por
gr�po misterioso na Argentina

explica o anúncio.
A água destas lagoas existe

debaixo de mesetas de muitos

desertos, mas seu alto conteúdo
de sal a torna inútil para a

agricultura. A desalinização, por
outra parte, é cara demais para o

aproveitamento em grande esca

la.

Ginzburg disse que para' su

prir as+necessidsdes energéticas
em 1980, Israel precisaria de
uma lagoa solar de pelo menos

uns mil quilômetros quadrados,o
que representa cerca da décima

parte da superfície total do de
serto de Negev.

CIMENVALE - mineração e cimento
vale do )tajaí s.a.

CGCMF No. 82989369/0001-33
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCACAo

Ficam os senhores Acionistas da CiMENVAlE - Minera
ção e Cimento Vale do Itajaí S.A., convidados a se reunirem
em Assernbléla Geral Extraordinária, na sede social da empre
sa, à Avenida Cônsul Carlos Renaux, no. 113; na Cidade de
Brusque, Estado de Santa Catarina, às 10,00 horas do dia 22
de dezembro de 1975, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10.) Apreciação da Proposta da Diretória, com Parecer

favorável do Conselho Fiscal no sentido da retificação do
deliberado rias Assembléias Gerais Extraordinárias de 10.5.69
e 15.5_74 e consequente transformação de 2.500.000 ações
-do tipa "preferenciais" em 2.500,000 ações do tipo "ordiná
rias", para posterior subsctiçâo e i"ntegrali;:ação;

.. .20,) Transformação do capital sacia' da empresa, passan
do-o a forma de "capital autorizado", de conformidade com,
a lei no. 4.728, de 14 de julho de 1965, mediante a fixacão
do limite autorlzado de capital em Cr$ 10,000:000,00 (dez

.. milhões de cruzelrosh. .

.

-

. 30.) Apreciação da Proposta da Diretoria, com Parecer .

favorável, do conselho Fiscal, no sentido de bonificação aos·

senhores Acionistas. sobre o montante de c-s 4.500.000,00,
correspondente ào capital social su bscritó e integral izado até

. a.pr.esente data;
.

40.) Apreciação da designação do. Diretor MÁRIO JOÃO
CANEllA' .

56,) �Lt�r�ções '�statulárias Qecqrrent�s;
60.) Outros assuntos de interesse social.

Brusque :(SC), 12 de dezernbro-def â? 5',··
A DIRETOF.nA _. __ "

Buenos Aires - o. presidente de uma empresa ter dito que "numa folha de papel, informara
de transportes supostamente beneficiada em várias que Demétrio está "detido" num "cárcere do

concorrências do Ministério do Bem Estar Social povo ", e deveríamos pagar dez milhões 'de dólares
de forma irregular, foi 'sequestrado por desconhe- para obter sua libertação."

,

cídos que exigem um resgate de 10 milhões de' .. - Acredita-se que o sequestro, caso confirmado,

dólares, segundo uma versão jornalísticapubÍicada teria sido cometido por extremistas de esoerda, .

ontem.
.

'que utilizam a denominação "cárcere do povo"
A polícia informou entretanto que não havia 'pára os locais onde mantêm os sequestrados.

SIdo notificada a' respeito do
"

sup osto .

Demétrio Vazquez é pai de Pedro E: Vazquez,
desaparecimento de �. métrio Va zquez, presidente ex-secretário de Esportes e Turismo, pronunciado
da empresa de transportes "Rojas" sob investiga- -ante a justiça por suposta irregularidade no manejo
çãojudicial.· .dos fundos públicos. Essa' secretaria depende do

_ -ministérío do Bem. Estar Social, também sob

. 0- jornal "Última Hora", por seu lado, assegu�· Investigação,
rou ontem que em contatos com Manuel Vazquez, ·O·próprio Deméjrio Vazquez encontra-se fora-

, irmão de �métrio, este teria confirmado o seques- gido e' ii justiça
-

o procura para que preste.:. tró, 1..
I
,...•.

'

•

�
. .,c:'

.d�pciimentos num processo a respeito das opera-

.r • "§egundi) O jor�at,. o s���estr� o�orie{L�ra:: çP�s·,'�d;a. empresa "Rojas", da qual todos os
, sextâ-feíra 'passada no, bairro de Palermq.ie.Mmuel indiciados são- furícíonários. De aêordo com as

f V<Íz���i"t'�ria,:re;�btd(i) '1,l�am;��age� .d�; FI'lW0�-�:, acusações, a errpresa ganhava sempre as'cóncorrên,
';, sáveis dando-lhe "instruções" sobre o sequestw/\ -

-

dàs na-secretaria cie:esp6rtes'e turismo através 'de
.� 'J,O":'�Ú1tilil1a,,:'L,:Jlt):ra���atrlbu}u':"a' Mànuel-Vazquee- trâfili'ttrs1égais ...

�..... ',,"'" ,.:<"� ....-;... - �. -"',' •
- ••

',- .. -' ':;-��7.� .. g:�:�.�.:.-�� .. :�.�.-���,��,�
�__ .__���:
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Arena Jovem
gaúcha quer
uma comissão
nacional

Por considerar que o partido está
"marcando passo" e perdendo para a

oposição na arregimentação e parti
cipação política da juventude, a Are
na jovem do Rio Grande do Sul
decidiu criar uma comissão para as

suntos nacionais cujo objetivo é o de
gestionar junto à direção Racional do
partido a criação do diretório nacio
nal da Arena jovem.

A decisão "foi adotada na reunião
realizada nesse fim de semana, quan
do foram indicados .os membros da
comissâo e enviadas mensagens aos

presidentes da Arena jovem de Santa
Catarina e Paraná, com solícitaçâo de
apoio à iniciativa. O presidente do
setor no Estado, Francisco Luis Bo
nato, informou que os dirigentes ca

tarínensés e paranaenses também es

tão sendo convidados a participarem
de uma' reunião em Porto Alegre,
com data ainda a ser marcada, para
que o Sul obtenha do diretório nacio
nal a concretização da idéia aprovada
pela convenção do partido em Brasí
lia.

Segundo Francisco Luis Bonato, a
iniciativa da Arena jovem gaúcha já
conta com o apoio dos, setores jovens
de Pernambuco e Ceará, igualmente
preocupados com o crescimento e

organização da juventude do MDB. A
Arena jovem do Rio Grande do Sul,
por outro lado, decidiu que nas pró-

,

xímas concentrações municipais que
realizar os temas a serem abordados
serão basicàmente sobre política-local
e dificuldades 4e cada município,
cem vistas à eleição do ano que vem.
Por isso, os jovens já decidiram fazer

U1I\ apelo a prefeitos gaúchos para
que parcelem os impostos municipais,
em atraso. "

Novas
críticas à

, proposta de
Marcos Freire
"A'proposta do senador Mar

cos Freire (MbB�PE) de se in
troduzir na' Constituição õ' que
classificou de "estado de alerta"
e, mais radicalmente, de "estado
de guerra", é bem mais rigoroso
que o conteúdo do PIÓpriO AI-5,
instituto de caráter provisório.
q ue confiamos venha a ser opor
tunamente erradicado",' afirmou
o vice-líder do governo na Câma
ra, deputado Aíron Rios (PE). '

Segundo o parlamentar, con
clui-se, "mutatis mutandi", do
discurso do senador oposicionis
ta, que os atos excepcionais são
inevitáveis e indispensáveis para
sobrevivência dos regimes demo
cráticos, atualmente. "Das decla
rações insuspeitas de' Marcos
Freire, deduz-se facilmente que
estamos vivendo em um mundo
de efervescência política e perce
be-se que se reconheceu a idonei- ,

dade do estado de sítíó restringi
dor dos direitos individuais", dis
se.

Todos sabemos - acentuou o

deputado Airon Rios - que no

"estado de guerra", sugerido pe
lo ilustre senador do MDB, as

pessoas .podem ser executadas
através de processo sumaríssi

mos, o que é uma proposta bem
mais rigorosa do que o. conteúdo
do AI-S.

"

NACIONAL

Virgílio Tavora diz que
obietivos econômicos para
76 não pteiudicam Are�a

Petróleo:

'Brasil não
'.

vai recorrer

aoFMI
Brasl lia -:- O representante do
Brasil no fundo monetário inter
nacional, liexandre Kafka, ne

gou ontem 'que haja interesse
, brasileiro em se recorrer ao 'servi
ço .de petróleo do FMI (' 'Oil
Facilities") para cobrir as despe
sas que o país terá com importa-
ção de petróleo em 1976.

Qualificando de "heróicos'- os objetivos
econômicos do governo para 1976, o senador

Virgílio Távora hena- CE} afirmou que eles
não influirão negativamente nas eleições munici

pais se o partido souber transmitir ao eleitorado a

verdadeira realidade nacional e internacional.
Reconheceu o více-l lder da Arena que "não,

são eleitoreiras" as medidas adotadas pelo presi
dente Geisel, pois visam, fundamentalmente, a

reduzir ao mínimo o .deficit da balança comercial,
manter uma razoável taxa de crescimento e alcan

çar uma sensível redução da inflação.
, Frisousvirgílio Távora que essas medidas foram

tomadas pelo governo, "de uma maneira justa;
certa e ná hora precisa, atendendo aos imperativos
econômicos da crise que atravessá, não só o mundo

ocidental, como, ,agora, parece se estender a-

países socialistas",
'

Da capacidade que tiver aAr ena de transmitir Segundo Alexandre Kafka -

essa mensagem ao povo; da receptividade q'ue que ontem à tarde .embarcou de
retorná a Washington .:.. sua vín-

tiverem essas medidas heróicas, dependerão bastan- da ao Brasil foi rotineira e ocor- ,

te os resultados das eleições .municípais de 15 de, praticamente estabilizar as importações ná ordem rem, como 'ele costume, de dois
novembro. A Arena precisa mostrar a: oportunida- de c-s 1 bilhão, por mês, "malil, as exportações,' em dois meses, quando vem ri

de da adoção dessas medidas e cobrar di:> MBl) principalmente as de produtos primários, face à examinar com as autoridades e- '

'uma'altemati'va não.inflacíonâria, .
'

dial
-

,.1 conõmicas brasileiras as posiçõesilU ,'- conjuntura mUR
.

,: vêm apresentando .resultado do País junto ao FMI.
Essas medidas, eonsideradas inadiáveis pelo, aquém do esperado".

'

. .

senador Virgílio Távora, são ás seguintes: .la.) de: ", Tornou-se obrigatório, ao lado de um incentivo .

d
Desta vez, o ponto. principal

"ui' às rt õ 2) d ( .. 1 à du- ,. .

à "',.'" a conversa que mantive com o
estím o exp() aç es; a. e est muro pro u- maxuno s exportações, um' ngor extremo nas

_ ministro da fazenda �ário Hen-
ção interna de 'equipamentos e mãquinas, bens .de importações, COm medidas capazes de produzir ríque Símonsen � 'explicou _,

de contenção, de impcrtação.capital; 3a.)
.-

grandes efeitos quantitativas, concluiu o senador .foi a sua participação na reunião,
Ressaltou que' este ano o governo conseguiu, cearense, c que o 'FMI realizará em janeiro

"

na Jamaica na qual ele' estará
presente.

Assinalou que o Brasil conti
nua sustentando sua posição ini
cial que considera que o. país
tem boa situação creditf cia no

exterior e, por isso, torna-se dis
pensável a utilização do serviço
ele petróleo. do FM 1 . "Além
disso - assinou -, a disponibili
dade deste fundo é muito reduzi
da e, não interessaria ao Brasil
utilizar-se dela".

Jut'aí pede debate franic� em

torno da, insti:tucionalização
'

A conferência - prosseguiu -

,

,será para discutir um projeto de
'

reforma monetária internacional
"

e 'sobre este assunto que é extre
mamente complexo, poderíamos ,

discorrer durante muitas horas;
mas preferia não tratar disso já
que nossa posição é profunda-
mente técnica,

,

Kafka também criticou 'a es-
, peculação feita a respeito de seu

encontro com o ministro da Fa
zenda, em que se dizia que o

Brasil tentará obter recursos da'
Associação ln ternacional de De-

,

senvolvímento,

Na verdade - assinalou - esta
associação só f inaneia projetos
de desenvolvimento em países
com renda "P er capita infe
rior a 300 dólares (cerca de
Cr$ .600), o. que não é, absolu
tamente. o caso brasileiro. '

Salientou ainda que a forma
ção do "terceiro guichê" - em

serviçosfínanceíro a jurosreduzi
dos em favor dos países em

desenvolvimento - não foi trata
dá com Mário Henrique -

Simon
sen, pois este assunto não faz
parte da agenda da reunião de
Jamaica. "A formação do ter
ceiro guichê - observou - é
questão discutida nosâmbito do
comitê conjunto de desenvolvi
mento B ancoM undía-Fjãl e não
está inclu í da rias discussões de
Jamaica, sobre as quais recaiu
quase que inteiramente, nOSsa
conversa.

Sob, a alegação de, que não se pode transformar' a euforia de que sejamos' domínadós, E não só nós,
,00 bipartidarismo em assunto proibido, pois há, o. próprio sistema revolucionário. E se perdermos?
numerosos parlamentares na Arena e.no MDB que O que não aceito, mas cuja hipótese pode, ser
não se- sentem' li vontade, o deputado Jutaf levantada. O MDB haverá de' concordar, com o.

Magalhães (Arena- BA) acha estranho não se AI-5, com Q decreto-lei 477, com a política
admitir a criação de novas agremiações que aten- econômica da revolução, com a não concessão de
dam a tendência, a filoso f ia de vida ou a ideologia anistia ampla se chegar ao poder?
de tantos homens pób licos, O deputado Jutaí Magalhães considerou um

A verdade, mais dosque nunca, precisa ser dita. absurdo admitir-se que 6, debate das matérias
O debate precisa ser franco, dele participando o políticas está vedado. aos poli ticos, ou que
governo.' que deve ser o maior interessado na debatê-los, Só nas reuniões partídârias, que não se

ínstítucíonalízação da revolução. Não se pode repetem tão facilmente.
iventar modelos por decreto, mas sentindo a Se, somos, políticos, temos que ter idéias,
consciência nacional que é viva e que pesou aceitáveis ou não, porém não eleiminadas de
fortemente em 1964 - acrescentou o representan- roldão, com inaceitáveis. Os caminhos da poli ticia
te da Bahia;

,

- acentuou - só podem ser abertos para a frénte,
Falando sobre as eleições, Jutaf Magalhães disse�'por quem já' os abriu, com sacrifício, com luta,

estar convencido de que o seu partido ganhará o colocando em jogo sua experiência. Ninguém pode
pleito municipal...de 76, "desde que as lideranças se improvisar em nada, mormente numa ciência
estaduais se deixem' sensibilizar pelos apelos do como a política. E se nós políticos não falarmos,
presidente Geisel e queiram apagar o travo, da não, clamarmos contra o errado e não nos batermos
derrota nas eleições passadas". pelo certo, não serão os apolíticos, despreparados
A obra do governo, principalmente a social, é ou cegos que teriam condições de nos, traçar

um instrumento que pode ajudar muito bem a rumos,

Arena. Há líderes arenistas, contudo, que ainda Na sua opinião, não pode ou pelo menos não
não descruzaram os braços, amargurados por desa- deve haver assuntos vedados àsmaginação criadora
tenções recebidas, por frutrações ou por não se dos políticos. Assim, acha que estão certos, e
sentirem apoiados para o trabalho a realizar. falando com oportunidade, Magalhães Pinto, Luiz

E pleito de 78? Viana Filho, Celio Borja, Paulo E gidio, Teotônio
, Para este, em que há eleição de governadores, Vilela e companheiros seus do ' 'movimento

senadores, e deputados, está se preparando, e já renovador' , externando o seu pensamento quan
agindo, o partido da oposição, que terá a seu favor to à hora política.

,,�
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Será apreciado, também, o

relatório da inspeção realizada
asimultaneamente em todo o

país sobre as representações do
programa de preparação de mão
de-obra, do Ministério do Traba
lho, cuja Inpestoria Geral de'
Inanças já abriu vários inquéri
tos para apurar irregularidades
descobertas pelo TCU, tendo ha-

Mutuários do BNH
'�m \�traso: Rangel
,anuncia solução

sejam adotadas' providências de longo alcance, os
atrasos de pagamento voltarão a se verificardentro
de pouco tempo.
'Assinalou o deputado Fábio Fonseca que,

apesar das últimas medidas anunciadas pelo siste
ma financeiro do BNH, a CPI - Comissão Parla
mentar de Inquérito, requerida pelo MDB para

, examinar todo o problema social criado pelosA solução do miriistro, que, beneficiará os
, financiamentos do BNH, vai, ser instalada emmutuários de diversas cooperativas habitacionais,

março e deverá examinar todo o problema relacioinclusive a Cooperativa Monte Castelo, de Belo

Horizonte, �onsiste na adoção da média aritmética nado com a política habitacional do país. A CPI já
, tem o riúmero de assinaturas necessárias para suado san atóriq do total das �restações atrasadas,

mais a média 'aritméttca do somatório das presta- ,

instalação.
, Com relaç ão às medidas do governo federal no

ções a pagar, no P,razo estipulado em contrato.
setor, anunciadas ontem, 'disse que em Minas

O deputado Fábio Fonseca, após receber a existem diversas cooperativas ou conjuntos habita
comunicação do ministro do Interior, afirmou que cionais com' problemas, tais como o Conjunto
as execuções dos mutuários do BNH em atraso Habitacional Monte Castelo, constituído por mili

deverão ser imediatamente suspensas, Estas execu- tares, o bairro NaçÕes Unidas, o Ribeiro de Abreu,

ções vinham sendo feitas, em Minas, pela Mutual Tiiol e diversos outros, além de centenas de

Crédito Imobiliário, 'pela nk SIA., pela Econo- mutuários individuais que estão sendo executados

misa e pela Caixa Econômica Estadual. Os agentes por falta de pagamento de suas prestações.
financeiros, em consequência,' terão de atender A CPI vai ser instalada em março e deverá
imediatamente as recomendações do ministro do examinar todos os problemas relacionados com o

Interior, para solucionar os problemas dos mutuá- BNH, não somente no que se refere à formulação
rios em atraso, da política habitacional - encargos financeiros

O deputado Fábio Fonseca considerou li solu- principalmente - como também a posição dos

ção como "paliativa e provisória", já que, caso não mutuários e agentes financeiros.

A solução para todos os problemas dos mutuá-
"
rios do BNH, que tem atrasado o pagamento de
Suas prestações por ser a 'correção monetária

superior ao aumento dos 'salários, foi anunciada
ontem ao deputado federal Fábío Fonseca

(MD.J3-MG), pelo ministro do Interior, Sr. Rangel
Reis.\

'

'!

,Veloso
reconhece
• ,c

Insucesso

da política
agrícola

O ministro João Paulo dos
Reis Venoso reconheceu o insu
cesso da política agrícola do

governo neste ano de 1975, devi
do a fatores fora de controle,
mas por outro lado disse que os

resultados do crescimento da in-
'

dústria e de novos empregos no

país podem ser considerados sa

tisfatórios.

O secretário geral do Planeja
mento não quis falar sobre o

índice do PND para este exercf-'
cio, revelando que o mesmo so

mente deverá ser divulgado pelo
governo em princípio do mês

que vem. Reis Venoso afirmou

que para o ano que vem o

governo vai induzir os empresá
rios proverem um esforço redo

brado, a fim de promover um

maior crescimento do desenvol
vimento nacional.

O ministro disse que "pode
mos 'ter um resultado razoável
em 1976. Não há razão para
prevermos nenhuma dificuldade

Segundo Veloso, o resultado
do crescimento industrial

foi satisfatório este ano.

insuperável. O que é preciso é
manter tranquilidade, espírito de
maturidade dentro daqueles
objetivos que o Presidente já
anunciou para o ano que vem, de
obter o menor deficit possível na
balança comercial com uma taxa
.de crescimento razoável e com

uma sensível diminuição da in

flação".
Sobre a taxa de inflação neste

ano de 1975, o ministro do

Planejamento admite que ela
passará mesmo dos 30 por cento,
e disse que houve uma incidência
de cinco ou seís por cento a mais

por causas das inundações e gea
das, afetando o setor agrícola do

país.

Teu tem pela frente 15 caso� de irref irregularidades
O Tribunal de Contas da vemo, antes de sua transferência

União, ,que entra em recesso há meses pára o Dasp, estão
hoje, terá, no próximo-ano, pelo sendo levantadas pelo inspetor
rnen Ó s 15 processos sobre graves Rubens de. Oliveira Lima, com

irregularidades ocorridas na ad- base em parecer do 'Ministério
ministração pública, algums já Público que as consideroucomo
no governo. DJs 15 processos, os muito graves. Este processo, pelo
mais importantes serão as inves- vulto que está tomando, ainda
tigações sobre o Mobral, IAA, que a investigação esteja em seu
Codebrás e construção da ponte' início, deverá, também, ser con
Rio-Niterói e Transamazôníca,

No próximo ano, o TCU fará siderado reservado.

'inspeções nas sociedades de eco- A inspeção sobre o Mobral,
nomia mista, empresas públicas e solicitada pelo ministro Mauro

.fundações, que pela primeira vez Renault Leite, é, dos três proces
terão de prestar contas. As inspe- 'sos mais importantes em pauta o

ções decorrerão de indícios que único que ainda não tem carác

surgirem nas prestações de con- ter reservado. No parecer em que
tas dos recursos empregados a solicitou a inspeção, aprovada
partir de agosto último, quando pelo plenário, o ministro apon
foi aprovada a lei dando' ao TCU tou diversas irregularidades, co
o poder de fiscalizá-las, mas se-

mo o aluguel de apartamentos
para diretores, a compra de ma

rão escolhidas algumas dessas en- terial administrativo em excesso,
tídades para investigação ordiná- a' entrega irregular de suprímen-ria.

.' . tos e vários ilícitos financeiros
O processo sobre. irrgularí- 'em decorrência da falta de orga

da�es ocorridasno InstI�uto do nização administrativa, reconhe
Açucar e do Alc�ol" aínda �o cida pela Inspetoria Geral de
governo do ex-Presidente Emílio Finanças do MEC.
Médici, tramitou no Tribunal de
Constas d a União, em 'caráter
reservado, devido à gravidade das
irregularidades descobertas', ten
do sido determinado o aprofun
damento das investigações. O re

sultado dessa inspeção será apre
ciado no primeiro semestre. Por
lei, o Tribunal.pode dar carácter
reservado a 'qualquer processo,
mas a decisão tem de ser publica
da no Diário Oficial.

As irregularidades praticadas vido,' inclusive, demissões a bem
na Codebrás, inclusive neste go- do serviço público. A malversa-

ção de recursos ocorrida no

Pipmo foi ampla, sendo mais
acentuada na Delegacia do RiO
Grande do Sul.

O Tribunal, devido à eficiên
cia demonstrada pela IGF do
Ministério do Trabalho, elogiada
em plenário pelo ministro Wag
ner Estelita, aguarda, também, a

conclusão das diligências sobre
irregularidades-praticadas no De
partamento Nacional de Mio-de
Obra, cujo diretor foi afastado
logo após o julgamento inicial do
processo no TCU. Nesta diligên
cia, deverá ser esclarecido o con

vênio assinado entre o DNMO e

a Secretaria de Trabalho de Per
nambuco, na época em que o Sr.
Júlio Barata era ministro do Tra
balho, cujas irregularidades fo-,
ram descobertas quando do' pro
cesso contra o ex-senadorWlson,
Camp os.

Ainda em relação aoMínísté
rio do Trabalho, no período do
governo anterior, o ministro Vi
dal da Fontoura está aguardando
informações sobre a troca dee
um terreno do INPS, na avenida
Pinheiros, em São Paulo, por
cinco -hospítaís, sem condições,
que já está sendo investigada por
uma comissão parlamentar de
inquérito. A comprovação da
lesão ao patrimônio público im
pedirá a aprovação das contas do
INPS, na anterior. gestão, que
deverá ser investigada em pro-
fundidade. . \

Das inspeções previstas para o

próximo ano, a que terá maior

repercussão, desde que o plená
rio a aprove, investigará as con

tas do Departamento Nacional
de Estradas'fíe Rodagem, exercí
cios de 1972 .a 1974, onde,
segundo os primeiros levanta
mentos, foram cometidas as mes

mas irregularidades que levaram
o TCU, recentemente, a conde
nar o ex-diretor do órgão, de
acordo com a orientação do mi
'nistro Freitas Cavalcanti, consi-
derado o fator decsivo ' neste
julgamento. A inspeção terá de
apurar, em profundidade, os gas
tos cem a construção da ponte
Rio-Niterói e da Transamazôni
ca.

Em 1976, o Tribunal terá,
ainda, de pronunciar-se, em defi
nitivo, sobre o julgamento das
contas do ex-reitor da Universi
dade Federal de Pernambuco,
Marcionilio Lins, que pagou a

funcionários vantagens descabi
das. O processo tramitou em

reservado, mas a decisão tem de
ser publicada no Diário Ofidal ..
Haverá, também na área de edu
cação, a conclusão do processo
sobre a distribuição de verbas
plo antigo Departamento de
Ensino Superior a Faculdades
"não encontradas" (suspeita-se
de que alguns não existem) e

sobre irregularidades em várias
Escolas Técnicas Federais.

As denúncias havidas em mea
dos do ano sobre malversação de
recursos no Projeto Aripuanã, a

cargo do Ministério da Educação
e Cultura e da Secretaria de
Planejamento, foram recortadas

por alguns ministros do TCU,
devendo, em consequência, a

Universidade Federal de Mato
Grosso ser incluída no proje_to
de inspeções deste ano.

Voltarão ao Tribunal, no pri
meiro semestre de 1976, os pro
cessos sobre irregulari d ades des
cobertas no Instituto Nacional
de Propriedade Industrial, Cen
tro Nacional .de Formação, Co
missão Executiva da Lavoura Ca
caueira, Instituto Brasileiro dé
Desenvolvimento da Pesca, onde
estão sendo realizadas diligências
comp lementares. Em todos, de
acordo coom os pareceres, apre
sentados ao 'Ir ibunal predomi
nava a desorganização adminis
trativa e o paternalismo com

recursos públicos.
No caso específico do INPI, .

preve-se o debate, em plenário,
sob Te o direito do Tribunal con
siderar ilegal o desperdício do
dinheiro público, já que o órgão
mudou de sede duas <, vezes e
de ixou , sem concluir, a constru
ção de residências oficiais para
seus diretores. A' tendência no
TCU é fazer um alerta ao gover
no sobre os excessos que ocor
rem na concessão de mordomias.

Em carácter reservado, mas

sobre o qual, as previsões são
graves, correm, nas inspetorias
do TCU, naís dois' processos
sobre inpeção na Universidade
de Brasília e contratos assinados
pelo Instituto Nacional do Livro,
que, não teriam obedecido as

normas legais de administração
fínancçira.
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Rendem-se os terroristas
molucanos. Reféns soltos

Amsterdã :- Os seis terroristas
das Molucas do Sul, que tinham

sequestrado um trem holandês

junto à cidade de Beilen, rende
ram-se ontem e libertaram os 24
reféns que estavam com eles há
12 dias.

Os sequestradores renderam
-se depois de uma série de nego
ciações com mediadores moluca
nos e 'também depois de ter- s e

re gistrado, em Beilen, a noite

mais fria desde o início do se

questro, com temperaturas infe
riores a zero grau centígrado.

Os guerrilheiros saíram do
trem atrás do dirigente da comu
nidade molucana no exílio na

Holanda, Johan Alvares Manusa

ma, que desempenhou urn papel
fundamental nas negociações.
Saíram com as mãos nos bolsos e

se entregaram à ma de soldados

que os esperavam.
Pouco depois, os reféns saí-

.

ram em grupos doe dois ou três,
alguns de braço dado. Três deles
foram levados de maca. Todos
foram levados diretamente para
um hospital, .e a polícia infor-

mou que seu estado de saúde era

"razoável" .

.

O ministro da Justiça Dries
Van Agt disse pelo rãdío que o

governo não tinha feito "nenhu
ma concessão" aos sequestrado
res, e tinha atingido seus objeti
vos.

"Desde o primeiro dia - de
clarou - "dissemos que não se

permitiria que esses homens saís
sem livres do país".

Quando o sequestro termi

nou, os soldados do enorme cor

dãos ,le segurança estendido ao

redor do trem gritaram vivas e

levantaram bandeiras, Entre a

população de Beilen, cidade a

mais de 145 km de Amsterdam,
mais bandeiras foram içadas.

Van Agt disse que em todo o

país houve grande alegria pelo
desenlace' - assim como grande
pesar pelas três vítimas do aten-

, tado, duas mortas na captura do
trem e outra assassínada a sangue
frio há mais de uma semana.

"O que ocorreu deixa uma

profunda cicatriz em nossa co

munidade", disse o ministro da

Pai mata a sua filha, ,

.

irritado com o choro

Dez mortos em 52' acidentes
automobilísticos em S.Paulo

Dez pessoas morreram nos 52 aci
dentes automobilísticos ocorridos no
final de semana nas estradas paulistas;
apesar do plantão de 2 mil policiais
rodoviários, colocados em pontos es-

tratégicos, na chamada "Operação de
Férias", que seml]re se realiza nesta
época do ano, apos a liberação pelas
escolas dos estudantes.,

Os 52 acidentes envolveram 75

veículos, com '126 feridos, sendo' 78
leves e 38 graves. A estrada onde
ocorreram a maioria dos desastres foi
a Via Anhanguera, com 9 acidentes
graves, e 6; mortos. Os 72 desastres
ocorreram da seguinte maneira: 9
abalroamentos; 17 capotagens; 6, cho
ques; 12 colisões; 5 atropelamentos;
2 tombamentos; e uma queda em rio
(com um motorista morrendo afoga
do).

.

Quando o sequestro terminou,
após 12 dias de expectativas, os
soldados que cercavam o trem

gritaram vivas e levantaram bandeiras.
Era "o fim deuma angústia.

Justiça.
.

fação, e a temperatura' desta com qtie o governo holandês
. Em Amsterdã, entretanto, noíte.. que chegou a seis graus conduziu as negociações, sem

prossegue a ocupação do consu- abaixo de zero apressou a deci- violência, Acrescentou que ainda
lado indonôsio,. onde um segun- são de se entregarem. Eles ti- há muita preocupação, pelos re

do grupo de terroristas das Molu- nham apenas 150 mantas parase féns do consulado, mas que "au
cas mantém prisioneiros 25 re- manterem abrigados. mentaram" as esperanças da In
féns. O primeiro-ministro Joop Quando os fuzileiros navais donésia, de que o sequestro de
Del Uyl disse na televisão que o finalmente entraram no trem, Amsterdam possa terminar do

governo vai empregar nesse caso encontraram reféns aturdidos e mesmo modo.
os mesmos"métodos cuidado- sem acreditar que tivesse termi- Eddy Appono, dirigente do
ses" postos em prâticasro trem e nado mesmo o sequestro. movimento molucano Juventude
"todos esperamos que isso tam- "Pergutanram aos soldados se Livre, ao qual pertencem os se-

bém termine logo". poderiam ficar em pé", disse um qilestradores, também pediu o

Os nacionalistas rnolucanos porta-voz do Ministério da Justi-
.

fim da violência, disse a televisão
querem que a Holanda apóie seu ça. Então tiraram os jornais que holandesa,
pedido de independência da In- os terroritas tinha colocado nas Appono delcarou: "Precisa-]
donésía.ssíanusama disse que sua janelas dos trens. mos continuar a luta: não pode-
organização acolherá as exígên- "Não estavam entusiasmados mos limitá-la com ações violen-
cias políticas feitas pelos terriris- nem excitados", disse o porta- tas".
tas, mas "legalmente e sem vio- -voz. "Agiram corno prisioneiros. O primeiro-ministro Den Uyl
lência", de guerra que acabavam de ser disse que o súbito fim do seques-

":e importante que os terro- libertados'" tro surpreendeu o governo, que
ristas nos tenham ouvido", disse O porta -voz disse que os admitiu estar a. ponte de ernpre-
Manusama , presidente da auto- passageiros' tinham sido amarra- gar- a violência, Den Uyl acres-

,li

-proclamada � República das Mo- . dos a seus assentos noS primeiros centou que, uma vez que se

lucas do Sul. "Agora espero que dias do sequestro, mas foram rendam os outros terroristas, o
.

o governo também nos ouça." .soltos depois. futuro da comunidade das Molu-
O trem onde estavam osterri- 'A embaixada da Indonésia. cas do Sul será debatido no

ristas e seus reféns, com quatro manifestou em uma delcaração Parlamento e "através de muitos

vagões não tínhassistema de caie- pública' sua aprovação à forma outros canais".

-família em'suspense
no assalto a mansão

_ Durante quatro horas, a família do engenheiro Mário Lopes
Leão, 64 anos, dirêtor-presidente da Companhia Siderúrgica
Paulista (COsipa), permaneceu sob intensa guerra de nervos,

diante de,dois assaltantes que invadiram a mansão 289 da rua

Cuba, Jardim América, de onde levaramCr$ 1 milhão em jóias
e Cr$ 5 mil em dinheiro.

Os assaltantes eram um mulato de cabelo curto, bigode
fino, apresentando 30 anos; o outro era loiro, cabeludo, alto,
magro, 25 anos presumíveís. A dupla agiu como verdadeiros
animais: além de roubar, danificaram os objetos que não

puderam carregar, atirando-os contra as paredes. Destruíram
também o interior da mansão.

.

Os assaltantes chegaram à mansão por volta das 21 horas
de sábado e tocaram

.

a campainha. Quando a empregada
atendeu à porta, foi dominada pela dupla, que ficou sob a mira

de revólveres. Posteriormente, foi dominado o .eng, Mário

Lopes Leão, já dentro da sua casa e, em seguida,_os assaltantes

precisaram dominar também ao filho do proprietário, Carlos
Alberto. Outras pessoas foram igualmente dominadas.

O passo seguinte dos assaltantes foi trancar toda a família, a
doméstica, o motorista e o guarda da mansão, num quarto. Os
fios telefônicos foram imediatamente cortados. A dupla exigiu
que o engenh-eiro abrisse iirn cofre, de onde tiraram as jóias e o

dinheiro. O que não foi possível colocar num saco foi

danificado. Para a fuga, os assaltantes exigiram o veículo do

proprietário, um Passat azul-escuro, chapa EM-0251 , qua
pssou a ser procurado pela polícia.

A ocorrência foi atendida pela 15a. Delegacia de Polícia. A
Polícia Técnica também esteve no local, para tirar eventuais

I ,

impressões digitais.

Quase '.pronto
O plano

nacional de
-. ." ti

penítencíárías
O rnínistrosArrrrando Falcão

informou que está terminando
Os trabalhos de revisão do Plano
Nacional de Penitenciário, a ser

encaminhado ao Congresso Na
cional no início de, março. Além
deste projeto, o ministro da Jus- .

tiça disse que a política de peni
tenciária também está sendo re

-vista pelo governo, e, que "à,
margem do projeto, sem prejuí
zo do mesmo, o que estamos.
fazendo é uma revisão na políti-

.

.

c.a penitenciária 'nacional através
.

de 'auxílio direto do governo
federal, isto" é, da, União aos

estados para construção de novas

penitenciárias" .

Armando Falcão anunciou

pára ainda este ano urna série de
encontros entre ele, o Procura
dor Geral da República e o

Presidente Ernestos Geisel para
exame do projeto de reforma do'
Poder Judiciário, 'a ser também
levado ao Congresso Nacional do
próximo ano. O ministro da Jus

tiça declarou que o principal
ponto desta reforma será a mo

derniação de justiça.

PÁGI",!A 6

Irritado com a menina de três rar, o que bastou para 'que Ãnge
meses que começara a chorar lo tirasse a 'criança dos braços da
flnquant� brigava com .a mulher) mulher, passando a mordê-la e a

AngeloPimeritel GranvilIe de 2:> bater.. enquanto Rosália gritava
anos, matou a dentadas e bofeta- por socorro dos vizinhos,
das o bebê, que ficou com O· Ao, ver que a menina estava
rosto deformado pelas mordidas. morta e coberta de sangue, Ãn

. O crime ccorreu na madrugada gelo, deixou a casa e foi para a
. de� ontem em Passo Fundo, Rio companhla de um irmão� onde a

.

Grande do Sul.
'

polícia o prendeu em nagrante
-

pouco depois. Na Delegacia,
Ângelo' PImentel GranvilIe mostrando tranquilidade e fríe

chegou em casa, na Vila Bertani, za, ele disse que o bebê morrera
a 5 km do centro' daquela cidade porque caíra da 'cama. Ãngelo
- distante 326 km de Porto morava hã alguns meses em com

Alegre - e encontrou a mulher, panhia de Rosalia e não era o pai
Rosália Pereira da Rosa, dormín- da menina, cujo corpo .foi reco
do com a filha Adriana. Como à lhido ao necrotério para necrop
tarde o casal havia brigado, ele 'sia, Rosália, em estado de cho
resolveuscontínuar a discussão. O qu� está internada num hospital
bebê acordou e começolYa, cho- de rasso Fundo.

'
... \ \. \

\ ;, 0\
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0'6 cães foram sucesso ontem no Lic

"

Ontem, na sede do Lag�a ,

Iate Clube,' foi realizada a \ TI

Exposição canina nacional, a I,

Exposição especializada em c aes

da, raça dob ermann pinscher e a

Il.especíalízada em pastores ale
mães, numa promoção do Ken\
nel Clube de Florianópolis, quê
contou com a participação dei

mais dê 200 cães de todo o'
Br�il. Na' especialízadaem do-

bermann, ju,gad� pelo juiz cario- O Superiilfendent� do Brasil '

ca Miguel Vieira, obteve '0 prí- Kennel Çlube, Eugênio Pereira
melrolugar ó cão'de nome Ne- de Luc{mll;' fez o julgamento dá
gus ae, Sumatra, que.foíclassifl- exposição .geral, de todas as ra-

cado também no dia sete deste ças, cujos resultados, até o entar-
-

"mês, em Curitiba, como 'o me- -

decer de ontem, ainda não ha-
.lhor da exposição gerai" e em viam sido apurados.

'

novembro, ó melhor da especiali
zada realizada em Blumenau,
O

. propríetárío 'é -Díeter .Hob" ,

.bhan, de Itajaí,

Wilson Lo be, dei Blumenau, Na

especializada em �astor alemão,
julgada por Mmrfcio de Mello'
Rodrigues, do Rio de Janeíro,
venceu o Grande .Canipeão Dolf
Von Der Ramphorst, cujo pro

príetário é Ernesto Woebcke, de
Porto \A1egre. Em segu ndo lugar,
foi classificado o cão Dado Tín- '

guis;' c�jo proprietário é Oscar de
Paula Soares; 'de Curitiba.

" Em segundo lugar na especía
.Iízada. de dobermann, ficou clas
sificado o cão Mug Dengosa, de

., Participaram da exposição
cães ,da raça alano alemão, bul
dog; são' bernardo, fox terrier,
dâlrnata, cocker spaníel inglês e

"americano, chitzu, seatle,' fila '

brasileiro, bó�er alemão, dog ar

gentino, entre outros.

,PONHA OMUNel,
A TRABALHAR PARA' VOCÊ'

'

Ele,' e forle,l'ápiilo e o' seu aluguel/hora
é, tl'8mendamente em conta. "

Ligue para a Segal sem comp�misso.
"7--..

SEGEL

Serviços gerais� eletricidade

•

Rua Jerônimo Coelho, 359 - Conj. 22 - Fones (0482) 22-0937 e 2,2-4880
88.000 : Florianópolis' S,C.
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uma c

diversão
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ecozsarara

As opções são mínimas e quando surge
uma oportunidade (ocirco, por

exemplo), o público não prestigia; A
receita do Real Espanhol, que ontem

encerrou sua curta temporada, mal deu para
cobrir as despesas com os elefantes.

Afalta
de diversões em

Florian6polis
é

quei
xa das mais constan

.

tes, principalmente
dos que vêm de fora.
Não há muitos locais

de lazer, bons bares para opções,
filmes e peças teatrais de catego
ria. E; oparadoxal é que quando
as diversões aparecem, nem

'sempre contam com o devido

prestígio. É o caso do Circo Real
Espanhol, que se apresentou on

tem pela última vez, desanimado
com a falta de público.

Além disto, a chuva atrapa
lhou bastante ospessoal, ocorren

. do ainda imprevistos com uma

lona nova que veio com defeitos
.de fábrica, tendo que ser substi
tuída pela velha, depois de tudo
montado, o que levou quase dois
dias. Os empresários alegam tam

.bém que .0 Circo Real Espanhol
teria sse apresentado muito em

seguida ao Thiany, que esteve na

cidade em outubro. Mesmo as

sim, confessam que pouco mais
de 50 pessoas por espetáculo é
um número, no mínimo, desa

lentador, e que as apresentações
"só' deram mesmospro gasto".

O domador argentino Jorge
Júnior. lembrou que em Caxias,
no Rio Grande do Sul, onde se

apresentaram em primeiro lugar
depois de ficar quatro anos em

tournée pela Argentina, "foi
bem melhor, porque lá lotava o

circo, enquanto aqui nem nos

fins-de-semana não encheu nem

uma única vez. Eu não entendo
como esta cidade é tão diferente.
Há sete anos estive aqui e não
tive esta impressão. Se soubésse
mos que viria tão pouca gente,
nem teríamos vindo para cá".
UM POUCO DO CIRCO

Com seus 15 traillers, quatro
caminhões especiais de circo e

ainda seis jamantas e caminhões

-truque (estes últimos foram
contratados aqui) o circo se reti-
•

ra hoje de Florian6polis. Para

desmontá-lo,s bem como para
montá-lo, são necessários cerca

de 60 empregados, sendo que
, estes são contratados na cidade,
além de três capatazes e 15

empregados práticos que viajam
sempre com o circo, onde quer
que ele vá.

Além disto, há. cerca de 95
artistas que também precisam ser

pagos, 'e bem pagos. O circo é

composto de pessoas das mais
diferentes nacionalidades- (suí
ços, colombianos, mexicanos, e
q uatorianos, peruanos,' uru

guaios, argentinos" espanhóis,
chilenos, e, claro, brasileiros),
sendo que cerca de 80 por cento
dos seus componentes costumam
se casar, com gente do próprio
circo.

E, mesmo tendo filhos, as

mulheres continuam trabalhan

do, Jorge conta que às vezes o

casal de artistas, que geralmente

-

se hospeda em hotéis (que pa-
gam do próprio bolso), precisa
levar os filhos enquanto ensaiam,
de manhã (das 7 às 12 horas) e à

noite, quando há espetáculo.
Acontece também, depois da

apresentação, quando um núme
ro não está bom, ele ter que ser

repetido, ou ensaiado um novo

número, quando há pressa para a

sua estréia. E os filhos do casal
acabam dormindo noscamarim, à -

espera dos pais, que muitas vezes

voltam depois da meia noite para
o hotel, exaustos.

Com exceção dos artistas, os
demais- empregados têm Inps. Os
artistas s6 são assistidos pela
empresa quando sofrem um aci
dente no trabalho. Fora isto, eles
pr6prios é que pagam todas as

suas despesas de saúde. Quase
todos sãoseontratados por tempo
limitado, 20 ou 60 dias, e muitos
acabam saindo para outros cir

cos, quando recebem ofertas me
lhores.

Mesmo assim, Jorge diz que
"a vida do circo é boa. �,9 é duro

. quando a gente sai de um lugar
para o outro, mas, no mais, é
uma vidasmeio boêmia. Circo é
uni negócio que está muito no

ar. Pode ir tudo bem, como pode
ir tudo mal. É assim mesmo, já
nos acostumamos".

. O Circo Real Espanhol foi
fundado por Ramon Tejedor, em
1929, na Espanha, de onde saiu
no mesmo ano, e para onde

pretende voltar, após terminar
sua tournée pelo Brasil, depois
destes longos anos de ausência.
Sua principal atração constitui-se
nos números de patinação no ge
lo, com uma dança típica argen
tina (malambo), tangos e sonhos
de uma criança onde aparecem
os animais da Disneylândia.

Além disto, conta com diver
sos números de equilibristas,
contorcionistas, ciclistas, mala
baristas, mágicos, palhaços, ele
fantes e chimpanzés, como qual
quer circo que se preza. Mas,
para quem não viu, agora azar,

porque osCirco Real Espanhol já
está se preparando para ir a

Criciúma, onde ossseus compo
nentes esperam' encontrar um

público mais receptivo.
BARES

E em Florianópolis restou o

de sempre para os fins-de-sema

na, uma vez que durante a sema

na não há vida noturna: quase
nada.Alguns poucos bares onde
se pode comer, beber e bater um

papo, como o-Meu Cantinho, na
JerõnímosCoelho, ou o Corujão
Center, na Beira Mar Norte, on
de o forte são as bebidas. Tam
bém na Beira Mar já se tomou

usual, na falta de programas me

lhores, estacionar o carro num

drive-in e ficar longas horas ba
tendo papo e ouvindos música

(dosearro, lógico).
Na Lagoa, há dois restauran-

tes onde se pode ouvir música ao

vivo: o Corujão e o Saveiros,
além de uma série de outros
onde a pedida, para quem quiser
comer, são os frutos do mar. Na
orla de Coqueiros, há o Tritão,
que conta com serviço de drive
-in,

Em Bom Abrigo pode-se ir ao
Náutilus, que também tem servi

ço de drive-ín, e o Xangõ, um
dos bares mais caros da cidade,
que agora está por fechar, uma
vez que a Prefeitura embargou a

obra, cuja construção é clandes
tina. Na Praia do Meio, temos o

Cho p ão, .. para beber algum
chopes gelados nas noites de

verão, e em Itaguaçu, o Bar Love
Story, onde a pedida também
são os frutos do mar.

Para dar uma "esticada" de

pois, há a boate Capelinha, em
Itaguaçu, onde as fitas e o siste
ma de som, porém, deixam a

desejar e a iluminação é ruim.
Mas, apesar disto, pela sua locali
zação e pela falta de outras, está
sempre lotada. Há também, para
depois do bar, o Clube Paíneiras;
no alto da Felipe Schmidt, com
som só na base do rock, onde o

bar não é bem servido de bebi
das. Depois disto, resta- apenas a

boate Charrete, em Canasvíeiras,
recentemente reaberta, que, pelo'
menos, é mais uma opção para

,

os que gostam de boate.
CINEMA E TEATRO

Quanto aos cinemas da cida
de, 'a recente inauguração do

Cecomtur, que está lançando
quase que simultaneamente com

o Rio de Janeiro e. com São
Paulo, indica que Florianópolis
está começando a ser bem servi
da neste setor, em que sempre
foi muito carente. Infelizmente,
um único cinema é aindá insufí-.
ciente .para exibir todos QS, bons

lançamentos do ano. O São José
e o Coral, embora sem ar condi
cionado e com instalações menos
luxuosas que o Cecomtur, às
vezes também apresentam bons

filmes, embora quase sempre seja
por puro acaso. Com o Cecom

tur, o público florianopolitano,
que não está habituado a ver

bons filmes, talvez passe a se

interessar mais por cinema.
O teatro Álvaro de Carva

lho... bem, este continua com a

sua interminável reforma. A' ex
celente peça "Caminho de Vol

ta", de Consuelo de Castro (que
mereceu inclusive o prêmio Mo

liére de teatro em São Paulo,
tendo sido, amplamente prestigia
da pelos paulistas) apresentada
há pouco tem po em Florianópo
lis, foi um fracasso em termos de

público, O florianopolitano não
cultiva o hábito do teatro, e

.

muito menos irá assistir uma

peça quando tem que fazer o

esforço de se deslocar até a

Agronômica, onde a peça foi

apresentada. -
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TORNEIO INCENTIVO------------------------------

Muita lama,pouco futebol e
mais um título para o ."ai

Pa17a o Avai, bastava o empate gramado,' o jogo teve 10 minutos
para conseguir, o tftulodo Tor- de bom' nível e motivação. 'Isto
neio Incentivo. 'E ele jogou para aconteceurdurante os primeiros e
isso, .preócupando-se apenas em últimos cinco, minutos da parti
impedir que o Palmeiras marcas- da. Motivo: os jogadores estavam
se. O gramado do Estádio Ader- interessados em ganhar os prê
bal Ramos da, Silva estava em mios da Loteria Esportiva. Mas,
precárias condições, alagado e havia apenas o interesse.' Os 80
cheio de lama, semelhante ao minutos restantes, foi de corre

Adolfo Konder. Portanto, neste ria, banhos de lama, escorregões
aspecto, o Avai levava pequena e algumas faltassdolentas, salvan
vantagem. Aliás, o Palmeiras só do-se apenas o bom futebol apre
cumpriu este compromisso, o; sentado por Balduino. Foi só.
último do Incentivo, porque o ,'PRIMEIRO TEMPO

jogo estava incluído na Loterial Para o preparador físico Da

Esportiva. Se não estivesse, por cica, Vado não tinha as mínimas
certo o Avai ganharia os pontos condições de jogo, já que est ava

sem jogar; E completamente de- parado, sem contato com bola
sinteressado, com os jogadores há mais de 15 dias. Mas isto não

pensando somente em férias, o foi motivo suficiente para Áureo
Palmeiras entrou em campo. Ç}lue o escalou, alegandosque "ele

Mas apesar de ter sigo uma t;}�o está bem fisicamente, mas

partida tecnicamente sofrível, está melhorado que os outros e

em parte devido as condições do além de tudo, ele tem uma moti-

Palmeiras OxO Avai
o Avaí de Danilo; Souza; Ari

Prudente, Veneza e Orívaldo;
'

Lourival, Balduino e João Carlos;
Volnei (Brito)' Vado (Sabará) e

Carlos empatou com o Palmeiras
de Sidney (Tico); Adâozínho, Air
ton, Carlinhos e Toninho; Sado
(Ademir), Paulo Araujo e Reinal
do; Sergio, Monso e Birinha na

tarde de ontem no estádio Ader
bal Ramos da Silva, em Blume
nau, sem abertura de contagem. A
renda somou Cr$ 7.975,OO.e José
Carlos Bezerra foi um bom juiZ,
errando apen as em dar cartão
amarelo para Veneza e assinalar
uma falta inexistente de Carlinhos
em Carlos "na entrada da área.
Alecio da Silva e Fernando Guapi- '

'ano, os auxiliares, tiveram boa
atuação. Toninho, Carlinhos, Rei
naldo, Birinha, Veneza e João'
Carlos receberam cartão amarelo.

vação extracontra o Palmeiras, que lutar sozinho contra toda a corria 'atrás. da bola. Mas já aos

seu
. ex-clube". Tal afirmação; zaga e abrir, e,Spaç�s, orá pará 15, o Palmeirasmostrava visíveis

deixou uma dúvida -nostrabalho Reinaldo, ora para Paulo Araújo. sinais' de cansaço, e com justa
realizado por Dacica na prepara- Mas o grande erro dó Palmeiras, �ão/)Daí' em -díante, mesmo

ção física do plantel. Mas Vado foi querer tocar muito a bola: sem jogar bem, o Avai melhorou
jogou e nao comprometeu mui- com o gramado alagado e sem e chegou até a criar uma situação
to, já que era visível sua falta de

, condições. Isto facilitava a zaga de
.

gol,- a melhor de toda a

condição no início da fase final. do Avaí, um pouco insegura nos partida. Isto aconteceu aos 27

P Palmeiras começou apresen- minutos. Souza driblou Toninho
tando rnaiorsvolume de jogo com primeiros minutos. e fez o cruzamento para a área.
o Avai aceitando a maneira do SEGUNDO TEMPO Carlos sozinho, cabeceou para
adversário jogar, na base da cor- Na etapa final, o Palmeiras fora.
reria e bloqueando os espaços de veio modificado: Tico entrou no Apesar de continuar insístín
Carlos, Volnei e Vado na meia gol no lugar de Sidney. Mas isto do, o Avai não teve mais nenhu
cancha, Isto' deu resultado nos não alterou em nada a maneira ma chance de gol, e nem chegava -.

primeiros 45 minutos, ·com o� time jogar. No Avai, Áureo na área do adversário, cometen
Palmeiras inclusive perdendo boa deu instruções para que Baldui·' do a mesma falha, de dar toques'
chance de marcar aos 11, quan- no e Vado colassem em Reinaldo excessivos para os lados. Áureo
do Afonso atirou forte na trave, e Paulo Araujo. As determina- ainda colocou Brito e Sabará nos
numa falha de toda a zaga. O ções foram cumpridas e. o time lugares de Volnei eVado, respec
Avai apenas se defendia e tenta- de Blumenau se modificou, para tívamente.srnas não adiantou. O
va impedir as jogadas de Afonso, pior. Estava totaímentedesordena- empate, pelo que os dois times

prejudicado dentro do esquema do em campo, sem nenhum es- apresentaram, foi 'um resultado
tático do Palmeiras, pois tinha quema tático definido e apenas justo. Ninguém merecia vencer.

Textos de Mauro Pires - fotos de Lourival Bento

,
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Antes da delegação viajar para
Blumenau, João Salum recebeu a

visita inesperada de Rodolfo Pe
ternah, presidente da Ponte Pre
ta de Campinas. Conversaram
rapidamente e Salum foi bastan
te objetivo. Acontece, que o

. dirigente paulista com um cartão

na mão onde constavam os no

mes de Zenon, Balduino e Vene

za, veio disposto a comprar os

três jogadores. Antes que ele
entrasse em entendimentos dire

tos com Salum. soube que o

Avai não venderia Zenon e Bal
duino. Então ele tentou Veneza.

Apenas tentou, pois Salum cor-

Os jogadores estavam quietos
no vestiário. Nem parecia que o

Avai tinha acabado de conquis
tar mais um título. Todos esta

vam apreensivos aguardando um

pronunciamento sobre as dispen
.
sas e o pagamento dos atrasados,
Mas não saiu. Do vestiário, a

delegação foi para Gaspar onde

almoçaram e fusttjarnrn tímídarrente,
Depois, Área agradeceu aos joga
dores o desempenho e colabora

ção durante todo o ano e dese

jou a todos um Feliz Natal. João
Salum aproveitou e afirmou que
sexta-feira, di� 19, após a festa
de Natal no estádio Adolfo Kon
der (vai ter .até Papai Noel) será
feito o pagamento de todos os

atrasados.

- Está tudo certo e s6 não
vamos agora porque todo mundo
está em férias. Mas lá pelo dia 10
mais ou menos, nós iremos a São
Paulo e vamos trazer alguns joga
dores e posso garantir que são

craques e bem baratinhos. S6
não vou anunciar agora para que
não surjam problemas. Podem

aguardar.

tau a conversa.
- Olha, o Palmeiras esteve

aqui com Cr $ 400 mil para levá
-lo e nós nem quisemos conver

sar. Nosso caso agora é formar
um grande time para 76 e não

estamoss interessados em vender
nossos melhores jogadores, pois
que/emas armar a equipe para o

brasileiro de 76 e o bi campeona
to estadual. Agora, se vocês tive

rem algum jogador be m, há
interesse do Aval•.

Foi s6. O presidente da Ponte

Preta não entrou em detalhes
nem Salum procurou esclarecer

alguma coisa.

Quanto ao jogo, Áureo co

mentou apenas que o gramado
estava muito ruim "igual ao nos

so" e que os méritos do título
eram para os jogadores que supe
raram, na base da boasvontade,
todos os problemas, principal
mente financeiros.

- Mas agora o clube vai colo

car todo o plantel em 'dia e

tenho certeza que a situação vai

melhorar,
Quanto às dispensas, Áureo

confirmou - agora -, que elas

serão efetuadas, mas primeiro irá
fazer um relat6rio para a direto

ria, solicitando inclusive a con

tratação de novos jogadores pa-·
ra a temporada de 76.

Um futuro incerto para o bom Adão
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. Salum acertou
com Piter. Só falta a

liberação do Goiás
Durante todo o jogo, os dois nheiro Guimarães. Tudo ficou

conversaram. Falaram de tudo. acertado e o presidente deverá
João Salum estava satisfeito com mandar o treinador até Goiânia
os primeiros contatos, e o joga- para tentar sua liberação, ou até
dor Piter, já está até fazendo mesmo a compra definitiva do

planos: quer jogar o estadual de passe.,
76 e o brasileiro pelo Avai. E a viagem de Áureo é certa,

Mas apesar do intere s se do pois no dia 10 de janeiro, ele irá
Avai e da concordância do joga- a São Paulo em companhia de
dor, há aindasum problema, gra- Anatólio e trará alguns jogadores
ve por sinal. Piter tem contrato famosos e para serem titulares.
até julho com o Goiás e, sua Anatólio explica:
liberação, aparentemente é um '

pouco difícil.
.: Mas não é impossível. De

uma boaseonversa, ninguém esca

pa e, se alguém for até lá conver

sar com os homens, acredito que
eles me emprestam. O. caso é 'dar
um pules-tê lá.

No final do jogo, Salum apre
sentou o jogador a Áureo e ao

advogado do clube, Anatólio Pi-
l

Ponte Preta queria comprar
o passe. de Veneza, Queria

o pagamento
sai na sexta. E as

.dispensas também

Barbieri vai
deixar o Palmeiras
e não se interessou

porPiter. Aí, Salum
entrou na jogada

Os jogadores
entraram de férias'.

E Adão?

Os únicos dois pontos que o Palmeiras conse

guiu nas finais do Torneio Incentivo, foram justa
mente contra o Avai - dois empates -, mas isto
não deixou o treinador Adão satisfeito. Aliás, ele
não esperavasmuito do seu time, pois confessou

que a equipe não tinha motivação e estava mais

preocupada com as férias e festas de final de ano,
- Como se não bastasse a desmotivação, o

campo não oferecia condições, por isso a partida
foi bastante fraca, e achei o resultado justo, pois os

dois times lutaram em igualdade de condições.
Após o jogo, mesmo no vestiário, os jogadores

foram dispensados. Só deverão se apresentar no dia
10 de janeiro. Adão também entrou em férias, só
que ele não sabe se continuará no Palmeiras,
embora alimente esperanças de permanecer dirigin
d o a equipe 'no próximo ano.

- Hoje (ontem) foi meu último jogo. Não sei se

voltarei, pois. para 76 o Palmeiras terá nova

diretoria e sempre que isso acontece ela pensa em

fazer uma' poderosa equipe e contratar um grande
técnico. Se isto acontecer, não vou ficar surpreso
pois sei que no dia em que a vaca for para o brejo,
eles vão me chamar.
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Figueira fez uma
'.

boa partida. Mas
II

já era tarde demais -

Para. desclassificar-se do oco

togonal, o Figueirense deu-se ao

11:lXo de' fazer' uma excelente
partida, de sofrer um gol contra
quando dominava o Remo no

primeiro tempo e vencia pór um
a zero, e de perder, só no segun-

_ do tempo - quando estava em

patado com o Remo por 2 a 2 -

quatro excelentes oportunidades
de gol, Indiscutivelmente foi o

melhor em campo, o que mais
lutou e mais teve chances de
vencer. O Remo só reagiu depois
do gol contrasde Sergio Lopes,
chegou ao final do primeiro tem

po em vatangem, e voltou no

segundo para pouco fazer.
O primeiro tempo começou

com o Figueirense nitidamente
mais animado que o Remo, em-.
bora o time' paraense tocasse

rapidamente a bola. Mas o Fi
gueirense pressionava mais, em

bora não tivesse sido sua a pri
meira grande chance, Aos TI,
Rodrigues - que durante muito
tempo repetiria essa jogada -

desceu pela esquerda e centrou;
houve confusão na área, e quan
do Nilson estava batido, Sergio
Lopes limpou a jogada. Logo a

seguir, o Figueirense subiu, con
seguiu um, escanteio, cobrado
por Pinga, com, Zé Carlos cabe
ceando a esquerda ge Dico, que
fez excelente defesa.

'

Tocando bem' a bola, e desar
mando com tranquilidade o ata

que do Remo, que tinha em

Caito caindo pelo meio, Mesqui
ta trabalhando bem as jogadas, e
Rodrigues descendo com perigo
pela esquerda e cruzando, seus

melhores jogadores, o Figueiren
se continuou a pressionar,

Aos 18 minutos, ;Moacir subiu
pela esquerda, passou a Edson,
este a Marcos que, completamen
te livre, chutou por címa.sêern
desanimar, no minuto seguinte'
sairia o primeiro gol do Figuei
rense. Edson bem avançado rece

beu limpo, avançou com calma,
esperou a saída de Dico, e tran

quilamente colocou a bola no

canto direito, num chute rasteiro
de pé direito.
,O Figueirense, apesar de con

tinuar animado, passou a jogar
em contrataques, e permitiu que
o Remo fosse mais agressivo,
Alcino, que acabou jogando, era
bem marcado ora por Nelson,

I ora por 'Sergio Lopes, e nada
faria com suas entradas pela es

querda. Aos 35, entretanto, nu
ma embolada na área, Sergio

Lopes, 'ao desarmar Mesquita,
recuou a bola encobrindo a Nil
son que se encontrava desneces
sariamente avançado. O gol des
norteou um pouco o Figueiren
se, com' os Remo pressionando
cada vez mais. Essa pressão surti
ria efeito aos 39, quando Elias,
numa excelente tabela .com Mes
quita, invadiu pelo meio, e fínali
zou frente a Nilson, sem possibi
lidades de defesa.
O DESPERDícIO

Com o Figueirense mais ani
mado, e com produção superior
a do período inicial, o gol de
empate sairia por intermédio de
Caco, que avançado, aproveitou
o rebote de uma bola chutada
por Luiz Everton frente a Dico,
para encobrir o goleiro chutando
no canto direito, tranquilamen
te.

Novamente igualado o marca

dor, o Figueira continuou ten
tando a vitória. Aos 14, Zé
Carlos recebia livre de Edson e

permitia que Dico segurasse a

bola. Aos 15, Q mesmo ocorreria
com Moacir, perdendo outra
grande chance.

Lutando muito, com um jogo
rápido, o Figueirense acuava o

'Remo. Aos 19, na jogada mais
bonita depois do gol, Moacir
desceu pelo meio, passou a Ed
son na direita, que cruzou para
Luiz Everton, quase sob a trave,_
perder um gol que chegou a ser

gritado pelos espectadores pre
sentes,

O Remo contratacava sempre,
com Marinho bem na direita, e

Alcíno.sque passou a entrar por
esse .lado, um pouco mais perigo-

, _ so, Mas Sem levar nunca perigo à
meta de Nilson, já que a zag-a do
Figueirense, bem postada, desar
mava sempre as jogadas. Luiz
Everton perderia outro gol aos

31, frente ao gol, depois de um

belo cruzamento de Marcos feito
rente a linha de fundo, pela
direita. Aos '"41, seria a vez de
Edson perder o seu, depois de
um cruzamento de Luiz Everton
da esquerda: Edson mergulhou
frente ao gol, e perdeu a última
chance.

Reconhecidamente foi a me
lhor partida do Figueirense no

octogonal. Sem possibilidades de '

classificação, já que o Vasco
estava com 7 pontos e o Atlético
tom 6, o time retoma hoje a

Florianópolis, devendo chegar às _

14h30m no Aeroporto Hercílio
Luz.

,.0Figueirense jogou
comNilson, Pinga,
Nelson, Casagrande e

Caco; SérgioLopes, Zé '

Carlos (Barga),
-

Tonho (Luiz Everton);
Marcos, Edson e

Moacir. ORemo com Dico,
Marinho, Dutra; Lucio
e Cuca;Nena e Elias;

Caito, Alcino, Mesquita
e Rodrigues.
O juiz foi

Aquiles Veras, regular,
auxiliado por Edvaldo

Vandega e Américo Chaves,
maus a ponto de parecerem

intencionais, pois
marcaram inúmeros

impedimentos inexistentes
para ambos os times.
A rendá da rodada

Os jogadoresestão contentes. Retornam esta tarde foi: Cr$ 18.901,00, fraca.

Da Bahia, textos de Dario de Almeida Prado
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Paulo E�iIio,
a esperança

do Vasco em 76'

Mário Travaglini cansou. .. ...e Paulo Emilio tem muitos planos:

Bahia e

Coritiba

empatam até

em ruindade
Num juge marcado pela rui-
dad e e desinteresse· de

ambossos times, o Bahia em
patou com o Coritiba, sem
gols. O Coritiba, que come

çou melhor, não soube fazer
valer seu jogo corrido de mais
toques, e acabou equiparan
do-se a um Bahia com uma
boa zaga, e sem qualquer co-
ordenação no ataque,

.

Joel Mendes, Ubaldo, Sa�
patão, Zé Auguto e Juca;
Baiaco e Fito; Tirsõn, Dou-
glas, Mickey (Adilson) e Cal
deira (Marquinhos), atuaram

pelo Bahia, No Coritiba, Jaí-.
ro, Hermes, Eduardo, Adaíl
ton e Humberto (PIei); Vitor
Hugo e Osmarzinho; Wiltori

(Bargo), Eli, Luiz Antônio e

Aladim, foram os que joga-
_

ramo Manoel Serapião foi o

juiz, auxiliados por Jairo Câ
mara e Atilio Dantas, todos
bons.

Esse resultado conseguido
pelo Coritiba ainda não defi
niu os- egundo classificado pa
ra as finais do Grupo I. LO
Coritiba conseguiu um ponto; ,

o Vit6ria tem dois, consegui
dos quando venceu o Bahia,
Mas o Coritiba ainda tem em

suspenso umaspartida com o

Figueirense, que está desclas
sificado e retoma hoje a Flo

rianópolis. Caberá à FBF de
cidir se consíderasos dois pon
tos ganhos pelo Coritiba, ou
se fará um sorteio, para tentar
mais uma vez a classificação
de um clube baiano e a salva

ção do torneio.

Paulo Emílio deve ser o novo temos um time como o nosso ali,
técnico do Vasco da Gama. No a goleada ."teria sido um resul
sábado esteve em Salvador pa-. t a d o natural. Mesmo sabendo
gando uma promessa feita para o jogar bem, nosso time teve que
Santa Cruz se sair bem no nacío- curvar-se à superioridade índíscu-

,

nal, e manteve contatos com os tível doCruzeiro".
elementos dos clubes que esta- Feita essa boa campanha,
vam na capital baiana. Ontem, Paulo, Emílio recebeu duas pro
no Rio, para onde se dirigiu pela postas de trabalho - do Grêmio
manhã, começou a manter en- e doVasco da Gama. Dependen
tendimentos com Agatirno da do do que conversar com Aga
Silva Gomes, presidente do Vas- thyrne Silva, no Rio, ficará no

co. Sua liberação pelo Santa Vasco, mesmo sendo a proposta
Cruz - com que tem contrato do Grêmio financeiramente mais
até junho de 76· - deve ser atraente. O clube gaúcho lhe

tranquila e rápida. No sábado, oferece 35 mil mensais, e um

Paulo Emílio calmamente - é de apartamento com calefação; o

seu feitio - cumpriu sua promes- Vasco, menos de trinta mil, e um
sa. Em pouco mais de uma hora apartamento também. Rosemiro no Palmeiras: o
e sob um sol inclemente, cami- "A proposta do Vasco vem ao

nhou dó Mercado Modelo até a encontro a uma vontade minha, Remo vai sentir. sua falta
igreja do Bo nfim. Duran te o dia, que é atuar sempre em grandes Seu ex-técnico o apreciava; seu companheiro mais direto nas.visítou alguns amigos, e à noite centros. Não que Porto Alegre jogadas também; e a torci da de Belém soube reconhecer em
esteve na fonte nova, assistindo a seja ruim, mas no Rio, fonte de Rosemiro Corrêa de Souza, 20 anos, casado, um filhó, "o capeta do
rodada. Foi recebido com alegria. decisões de âmbito nacional, as Baenão (estádio do Remo)". Juntamente com Toninho, é um dos
a muita satisfação pela crônica coisas são diferentes. E lá traba- reforços adquiridos pejo Palmeiras para a temporada do ano que.
esportiva baiana. Durante algum lharia ·com . um excelente mate- vem.

.
-.

.

.

.

-.

tempo, conversou- sobre suas ati- rial,·num time cuja solidez e' Ontem ele não jogou contra o Fígu e i . rense, e Marinho, que fica
vidades recentes. tradição no futebol é índíscutí- na lateral-direita do Remo, que Rosemiro soube ocupar de maneira

Atribuiu à boa campanha do vel". eficientíssima, nem de longe chega a ser parecido com ele. Jogador'
d de características excepcíonaís, é assim descrito por Paulo Amaral,.

Santa Cruz, e, os outros times Paulo Emilo só espera que o
seu ex-técnico: ..

pernambu canos (em menor esca- Santa Cruz não dificulte sua '.
_ "No Remo e{e tinha uma função ofensiva bem definida, Não

la) no nacíonal, à existência de transferência. "Eles me promete- era um simples lançador, e. sim um verdadeiro atacante', um
uma forte estrutura no futebol. ram que me liberariam depois do verdadeiro ponta. É um jogador compenetrado, que, se cuida bem,

"Trabalha e m Recife é Nacional, S!) recebesse, uma pro- valente, não violento, e muito, disciplinado. Jogando no .tíme, ele
uma coisa muito agradável. A 'posta muito boa. As que tenho libertava o Caito para uma função rotativa, e entrava como ponta -

F d é c .

d - .

b t bé sua velocidade lhe permitia retomar com facilidade". ...e eração forte, e organiza a. sao rnutto oas. e eu . am m
Na Bahia; ele fez falta. Jogando como titular desde 73, RosemíroOs clubes têm 'dinheiro, e tam- jamais sairia do Santa Cruz por

começou como juvenil no Remo em 68, como ponta direita. Suabém são organizados, facilitando algo igual ao que tenho lá ..Ainda mudança de posição foi acidental: "Um dia faltou um cara na lateral
sobremaneira a vida do técnico. mais agora que estou prestigiado direita, me puseram lá, e acabei me dando bem". Já jogou também
Só poderá sair bem, Em minha junto à torcida, que tenho certe- corno onta de lança, ponta esquerda, e atribui sua capacidade de
experiência pernambucana, vi o za, vai pressionar b Clube para adaptação a uma curiosidade inata: "Eu sempre assunto um pouco' ,

quanto essa. estrutura tem con-
. não. me liberar. Se for o caso de de tudo que vejo. - Assim, não é difícil me sair bem quando 'sou

tribuído para melhorar o futebol·
.

deslocado de posição, e sempre que isso ocorreu, não tive proble- .

d I' O 1 b tâ
. d· pagar a multa contratual, ela mas"

.

e a. s c u es es ao preClsan o..
.

.

_".' .

de dinheiro? a Federação ajuda sen� P7quena em relação as dIS- Em fins de 73, quando dirigiu o Remo por algu ns meses, Paulo
_ mas fiscaliza rigorosamente o pombihdades �e um Vasco. d� Amaral o encontrou na lateral. Ao sair do time, pediu que não o

emprego desses recursos. O joga- Gama: Mas �relo que �,do sera deixassem ir embora. Quando voltou este ano, já o encontrou como

dor tem problemas? ,O clube vai resolvido amigavelmente .
titular: "O mesmo rapaz magro, atencioso, esforçadíssímo. E mais

e tenta resolvê-los. Assim , as
MARIO TRAVAGLINI. que tudo, eficiente. Não o usei na Bahia porque me pediram para

..

d I deixá-lo de fora, de maneira que' pudesse chegar ao Pa lmeíras em
, ,

d d erto" Mesmo com essa atítu e c ara
E __ 1 d Cal Icoisas so po em ar c .

. ,

d 1 V M' perfeitas condíões fiísicas. os resulta os mostraram a 1; ta que e e
.

Disse que lá pode viver a mais ja to�a. a pe.o asco, ano
fez ao time. Não que fosse o único responsável - mas com Alcino e

� . ,Travaghm contínua recusan do-se nha um tri R
-"

tendência do futebol, qU,e, e a .d� a falar sobre sua saída do clube. Mesquita, compu um tno perigoso no emo ..

saber escalar o banco. O Dídí ''T
.

d C al
Caito sentiu sua falta. Já o conhecera em 72, "dava muito pau

. está muito certo quando diz que
erei que, antes e lazer qu -

nele, porque o rapaz marcava em cima quando treinávamos com os

seu time só tem titulares. Hoje o quer declar�ção, ir ao Rio fal� juvenis. Depois de tanto tempo jogando juntos - desde 73 - vou

.

. com o presídente do clube. So sentir falta. Bom amigo, humilde, no palmeiras, onde vão tomar
técmco tem que conhecer a fun-

depois é que poderei dizer algu- con ta dele, poderá tranquilamente chegar à seleção: Rosemiro, qu e

do seus jogadores, e saber escalar ma coisa". fala pouco e sempre que sorri demonstra franquesa e cordialidade,
dezesseis para uma partida, sem Aparentemente, uma atitude não tem se preocupado muito em chegar à seleção: "Meu negócio
dar prioridade exagerada para or inútil. Ele jã deixou claro. que sai. agora é conseguir os 15 por cento do Palmeiras. Apesar de estar

como amador no Remo, fiz um contrato de gaveta com o clube, e foi
onze unicamente. No Santa Cruz por vontade própria, e que esta- assim que eles puderam me vender. Nada mais justo eu receber esse
pude con tar com bons valores, ria prestigiado junto à direção do dinheiro, já que fiquei. quase oito anos no Remo, sem problema
e sempre tive dezesseis elemen- Vasco a ponto de continuar co- algum".
tos em camp� capazes,. se algum

mo técnico. Em quatro anos, "Nunca joguei fora do. Remo porque n�nca me soltaram. Ach<;>
entrasse nos ultimos rmnutos de

_
. que vou me adaptar facilmente no Palmeiras. Vou batalhar muíto

uma partida, de desequilibrá-la a
deu u� camp eonato nacional

para ser titular, afinal o Eurico é muito Bom. Porque quando se

nosso favor." para o tíme, e nenhum estadual. deixa um time, não ad ianta queer ser bom, tem que set: bom. .

O jogo c om o Cruzeiro foi Mantendo boas relações com a
_

O Corínti�s o perdeu por pura falta de vontadf' Passando em

descrito por Paulo Emilio com direção do clube. ele sai sem Sao Paulo, C�to esteve n? .Connttans, onde lhe pediram um ateral

respeito e admiração pelos mi- problemas, de maneira natural. par� s�� reserva de Zé .Mana. . '

.

b
7

dei de dai P e e ser hora de um novo 'Pirilo que.era treinador, disse a ele que conhecia um lateral, mas
nenos? em ora sem eixar

d :rr �
P I Emili para ser titular e o Zé ficar 110 banco. Foram a Belém, levaram o

o devido valor a seus coman. a- tecmco � e a� o 10 e um
Russo e o Ad ilson."

dos. "Era preciso ver o .Cruze�ro . element� cap�cttado c�mo. pou- Há poucos meses, Russo bateu um recorde: cobrou três pênaltis
naquele dia. Em toda minha VIda cos - dínamízar e revitalizar a seguidos, defendidos por Leão, do Palmeiras. Cinicamente, disse que
vi esse tírnytão certo, tão bem imagem já forte que tem o Vasco "até Pelá errou 0S seus". Rosemiro realmente precisava de um clube
armado, e tão eficiente. Se não em todo o País. de mais visão, como o Palmeiras, para jogar.

/
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OCruzeiro jogoumelhor.Mas
o Inter tinhaManga eFigueroa

o Cruzeiro preparou uma armadilha para o Internacional. MasMinelli soube chegar à vitória.

Porto Alegre ...:... Se houvesse dois troféus para
premirar as equipes que chegaram à decisão da
Copa Brasil, teria uido bem mais junto para o

Cruzeiro, que foi superior ao Internacional no jogo
de encerramento do campeonato brasileiro.

Embora não tenha funcionado com perfeição a' Se existe derrota honrosa, o mineiros conquistaarmadilha que preparou para o Internacional no ram o direito de deixar o-Beira Rio de cabeçaprimeiro tempo.iesperando o time gaúcho em sua erguida, sabendo que estão em igualdade com os
intermediária para tentar contra-ataques rápidos campeões brasileiros, Apitos, buzinas, foguetes e
com Palhinha é Roberto Batata, o Cruzeiro soube gritos soam intensamente nas ruas centrais de
partir para nova esquematízação de jogo no segun- Porto Alegre, com os gaúchos comemorando' a
dostempo, para Se recompor do gol que sofreu e conquista do campeonato pelo Internacional. A
envolver completamente"o Internacional nos .mo- intensidade dos festejos se acentuou à medida em
mentos mais decisivos do jogo. que os· torcedores deixavam o, estádio Beira, Rio e

-se dirigiam ao centro. Pela avenida Borges de
Com Wilson Piazza " Zé Carlos na primeira Medeiros, já interrompida ao trânsito, centenas de

"linha de proteção à ,defesa" Eduardo e Joãozinho pessoas, dos edifícios acenavam com bandeiras ,�
: num segundo setor de bloqueio, e apenas Palhinha colchas vermelhas e jogavam papel picado para as
e Roberto Batata, à frente,' o Cruzeiro espera que ruas.

: o Internacional fosse afobadamente para o ataque
� no primeiro tempo, quando seu setor defensivo
: estava preparado para conter qualquer investida. O
, esquema . s6 não', fúnciónou melhor porque o
; Internacional se conteve. para não cair na armadi
�. lha. Mesmo assim, os mineiros tiveram pelo .menos
j duas oportunídades para .marcar, em deslocamen
?' tos rápidos de Palhinha, que, sozinho, exigia a

• marcação de três.jogadores do Inter.' "',.;

deslocando Isidoro para a direita e liberando
Nelinho para jogar francamente no .ataque. Então
o Cruzeiro pressionou muito a defesa do Interna
cional, transformandoManga no destaque do jogo.

Um jogo nervoso 'e

com muitos esquemas
Porto Alegre' - Foi um jogo em todo um" campeonato •. Se

nervoso, principalmente para o levarmos um gol de contra-ata
Internacional, que; além do Cru- 'que, vai ser difícil descontar".

'

zeiro, tinha que enfrentar o en-
.

E foi' assim que o Inter mon
tusiasmo delirante de sua empol- tou seusesquema; ocupando to

gante .e apaixonada torcida. Ha- dos os espaços atrás, para tentar
via. a necessidade quase imperio- o gol em investidas rápidas. Aca
sa de vencer, mas havia, também, bou conseguindo seu objetivo
uma- .preocupapão enorme, evi- com uma falta duvidosa sofrida
dente. durante toda a partida, em por Valdomiro.Com a vantagem,
segurar -o insinuante. ataque do seu esquema defensivo tomou-se

Cruzeiro. ainda mais fechado, despertou o

. Cruzeiro, mas Manga, com.. l,l1Ila
�

Os. 11 jogadores do Internacional vão.ganhar
.

Talvrz 'por isso o Inter não atuação excepcional, digna .de
medalhas de ouro cunhadas com 'seus nomes; numa tenha' realizado uma grande pati- uma final, soube conter todo ó

homenagem da Prefeitura. Municipal 'de, Porto da. Seu meio-campo Paulo César" ímpeto do ataque adversário;'
Alegre: A .informação .:� do prefeito, economista e Falcão, perocupado em marcar' . Seria justa a vitória para qual- .

Gúílherme' Socias Villela, que "é' -torcedor do o meio-campos do Cruzeiro, quer. das duas, equipes, mas a

Internacional, que dísse- que as
..
medalhas são. urna apoiou o ataque com cuidados vitória acabou, mesmo com a,

lembrança para os jogad�t:es, 9-ut. 'pela, priinei!a excessivos, permitindo ao adver-
. equipe mais regular e que sornou .

vez; trouxeram o trtulo .nacioríal par:a, o Rio sãrío impor seu ritmo de jogo a mais pontos em iodo o canlpéO'-
.

Grande do Su1... �" .' partir-dos 20�ninutos iniciais; . o'

'nato.
" .. .

� Após os onze minutos, quando sofreu o gol, o' ,O governador Sinval Guazzelli divulgou' mensa- � : palavt:a� �e .Falcão,-,�o A. �eaç[o do -Cruze-ir?, 'não; Cruzeiro' teve uma. breve perturbação, avançando gemde congratulação 'ao Internacional, que, "en- terJ!llvars o .J?pmelfo :-te��o dIZ' .permitíndo que a. torc�da d�o: desordenadamente 'porNelinho e deixando espaço che de glórias o' Rio Grande. do Sul'com este feito' �em ? que fo� a pa�Ida:, Nosso ,}n!er fi�asse tranquila at(l"que:o: livre para, perigosos contra-ataques de Lula, qu� extraordinãrio "que. mostra. em sua' plenitude, a
time está,mm.to CUIdadoso, I!las. )Ul� . apIt�sse .o final". s;6 >;V{;IO '

: uma .Vez', ch�tou' na- tràv'ê' e outra errou o gol p'�r . capacidade do homem dos 'pampas: Nos instantes- n�o pode- deIxar. - de
'.

ser assim, yalon,zar Um .tIm7 coeso,,:��g,u�9,., centrmetros. M_as logo Zezé -Moreira -corrigiuesta decisivos é que �e afirma ,i.l petencíalídade, a gar:�ª e Nao,.pod�mos .arnscar em arenas "e que CO�q�lStO�' o_,tí!�l<?,{yom "

i defíciência.ccolocando .Souza- na lateral esquerda; o espírito de luta, catádéríslicos dó gaúcho"; uma partida o trabalho realizadovtcdos os merítos.» ,·é. ,.'
'

..

• f ,t.� ,j�', '" .-:'.' f '.\�.:.; .;. ;r- ',! , .....� . 'r .1- -c' .j.. • •
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'Beijos, choroe
acerteza de

Porto Alegre - No. Cruzeiro, havia uma unanimidade,
.

reconhecer o. valor do. nosso adversãrío e a bravura do seu

após o final do jogo: o. título. ficou com o. melhor, e este time.
foi o. Intemacíonál,

.

Os ünícos momentos de preocupação, demonstrada por
As palavras mudavam, entretanto, do. diretor Carmine Zezé, foi quando ouviu a informação de que um irmão. do

Furletti, passando. pelo. treinador Zezé Moreira, aos presidénte Felicio Brandi, do. Cruzeiro, estaria passando.
jogadores, todos reconheciam que o. time gaúcho. mereceu mal no. pronto socorro, Acompanhou o. caso. até o. fínal e
o. título, A vitória era contestada por alguns, como ficou tranquilo. e alegre quando. não. foi confírmàda a

Nelinho, que achou o. Cruzeiro. bem superior, Mas mesmo. notícia,
'.

ele, não. negou que o. Intemacional teve méritos para Com a mesma tranquilidade e serenidade, o. diretor
par. Carmine Furletti afirmava que "o. Internacional mereceu

- Nós críamos oportunidades, dominamos a maior o. título.".
Belo Horizonte - Os torcedores Cruzeiro perdeu mais uma vez a parte do.· tempo, Mas, quem marcou o. gol, fo.i o. ,

do Cruzeiro receberam desola- oportunidade .de ganhar o alme-. Internacional. Perdemos, entretanto. lutamos até o. fim, - Foi uma vitória do. futebol, pois não. considero o

dos, mas com conformismo, a jado título porque não é time de Honramos a camisa do. Cruzeiro e o. futebol mineiro. Saio. Cruzeiro. um derrotado, Nosso. time lutou, teve chances de
COm a- cabeça erguida e sem tristeza ou revolta, corno gol, não as aproveitou e o. adversário. fez o seu. Antes, eu e

-perda de mais um título de decisão, não havendo reclama- aconteceu no ano. passado. quando. fomos-roubados no Zezé, conversávamos sobre a partida e chegamos a uma

campeão nacional, enquanto a ções quanto à falta que redun- . Maracanã, e o Vasco se sagrou campeão. - dísía Nelínho.: conclusão: quem marcasse primeiro, ganharia. Aconteceu,
, ",

d
.

I id d
o o - Nós criamos chances de gol, dominamos a-maior .S6 resta parabenizar o 'povo gaúcho, Mereceu o. título,

maioria da torcida do Atlético,
.

ou no go ., consi era a inexts-
. parte do. tempo, Mas ganha quem marca, e este foi o. Inter. Nós somos, mais uma vez, vice-campeões,

'

que torceu pelo Internacional, se tente pelas emissoras de rãdio Nós não. perdemos, O· time gaúcho venceu, e conquistou zé Carlos, também bastante tranquilo, ressaltou a

abstinha' de,' fazer manifestações mineiras presentes aõ Beira-Rio. com justiça um título. que, na minha opíníão, já era seu, atuação de seus companheiros, elogiou o Internacional e

de rua, mesmo porque o frio e a A resignação dos cruzeirenses pois havia somado. o. maior número. de pontos. Neste' só lamentou as chances perdidas,
.

momento, nenhuma explicação. caberia. Só vale, mesmo, .

- Mas quem não faz, torna, E isto aconteceu.
chuva fina que caía nesta capital como o resultado se deveu sobre-

não convidada ninguém li sair de tudo à consciência de que o

casa. Internacional,' com a melhor

Em pontos esporâdicos da cí- campanha de todo o torneio,
dade, ouviram-se o espocar de mereceu no cômputo geral che
um ou outro foguete, de um gar ao título, ãscrença no tabu-e
cruzeirense frustrado ou atletíca- aseerteza de que seria mais difícil

no satisfeito, � também raros ao Cruzeiro conseguir uma vítõ

gritos de Galo. O belo-horízontí- ria no' campo dosadversãrío, pe
no de todas as cores assistiu ao rante sua fanática torcida.

jogo pela televisão, deixando A torcida do Cl1lzeiro deverá

completamente vazio o <;'entro comparecer hoje aO&leJ,"oporto da
da cidade; tanto de peSsõas co- Pampulha, embora em menor

mo de automóveis.
' escala, para receber Os jogadores,

manifestando seu carinho a uma

..

um bom prêmio
Porto ALegre - O momento mais Palmeiras, Mínelli não mostrou
emocionante da festa no vestiâ- grande euforia com a conguita.
rio do Internacional foi o retor- Este fato pode ser explicado
no de Figueroa com a copa também por sua decisão de dei
Brasil nas mãos, sendo recebido xar o Internacional 'este ano, o
pelo presidente do clube, Eraldo que ele confirmou após avitória:
Hermann, que chorava muito, "Tenho alguns problemas parti
corno outros diretores e jogado- culares que me obrigam a deixar
res. o Internacional - confirmou.

Figueroa beijou o troféu, e Mas ainda não é o momento para
ergueu com as duas mãos e foi dar uma palavra definitiva sobre
cercado por seus companheiros, isto"..
todos quase despidos porque ne- Semídespido, Figueroa che
nhum jogador devolveu a camise- gou ao vestíãrío do Internacional
ta à rouparia do clube. Alguns- carregando um troféu oferecido

,
tiveram que brigar com a torcida pela Federação Gaúcha de Fute
para levar a própria camiseta bol. Antes mesmo de tomar ba
como lembrança, como foi o nho, foi obrigado a vestir uni
caso de Caçapava que, numa abrigo para retomar ao campo e

demonstração de ótimo preparo receber a Copa Brasíl.sque lhe foi
físico, deu um pique veloz do entregue pelo presidente da
centro do campo para o vestíã- CBD, almirante Heleno Nunes.
rio, logo que o juiz encerrou o .; Paulo Cesar foi obrígado a dar ''{\.
jogo, passando velozmente entre . até o calçãos para chegar no '

várias pessoas que tentasam vestiário. Abraçado ao zagueitif"
. cumprimentá-lo. �

"(�, páudio; ele apenas afírmavã:
.

Sem sair de sua sala-particu- 'Tambem estou com vontade de
lar, para onde correu logo após o chorar de alegria, porque houve o

apito final do juiz, o técnico urna grande justiça com este
Rubens Minelli mostrava-se per- resultado. Depois da campanha
'feitamente controlado com a que f�el?os'onão seriasjysto per
conquista. Com calma, ele expli- der o último Jogo", afirmou.
cava como viu a vitória de seu Os jogadores do Internacional .s
time: .' ganharão um prêmio de' Cr$ 4 .s.

- O Cruzeiro nos esperou em .míl pela vitória sobre o Cruzeiro �
seu campo, como já havíamos e um outro bem maior, que E-<

previsto - disse. Por 'isso, o ainda não foi fixado, péla con

Internacional também segurou o quista do título. Terão, folga e

jogo no primeiro tempo, sem se
. hoje, às 15h3Om viajarão para o

perturbar como eles queriam. Rio para enfrentar a seleç�o do
Mesmo assim, o Cruzeiro valori- campeonato nacional. Manga,
zou muito a nossa vitória, pois com distensão, e Caçapava, que
nunca se entregou - concluiu. sofreu uma forte batida de Mó-

Talvez por já ter sido cam- rais, poderão ficar fora desta
peão brasileiro 'urna vez pelo partida. .

Torcida do Cruzeiro está

conformada, Verdade?

Na avenida Afonso Pena os

poucos torcedores que saitam às
. ruas opinaram que, mais do que
por méritos do In�ernacional. o

equipe que, "afinal de contas,
escapou de uma desclassificação
iminente para c�egar à finalíssi•.

ma.·

O Cruzeiro lutou muito, mas no final, caiu para o Inter

"Perdemos, mas de cabeça erguida"

As vítimas da partida decisiva
Porto Alegre - Um meino que per- torcida. Conduzido parao Hospital carnaval da vitôria,
deu o olho direito. em consequência de Pronto. Socorro, foi submetido à Em cada uma das oito entladas
dos estilhaços da lente de seus ôeu- círurgía, que não impediu a.perda do . do. Beira-Rio, foram instaladas equí-
los, destruido. po.r um. osso de ga1i- olho, Um homem de 5.0 anos, cujo pes da polícia civil; que retiraram,
nha, no estádio Beira Rio; e um nome nilo foi revelado, foi atendido até o final do jogo, 4Q conhecidos
homem que sofreu, em casa, ataque pela cardíoclínica e posteriormente. punguistas, traficantes e marginais.
cardíaco, seguido por derrame cere- � hospitalizado com. ataque cardíaco e Identificados por crachás; 200 poli-
bral e que se encontra hospitalizado derrame, cerebral, quando ouvia o. ciaissâvís foram distribuídos no ínte-
em estado. desesperador, foram

.

as iogo em casa. .

. 'rlor e fora do estádio, enquanto
principais vítimas do jogo de ontem

.

outros 100 se infiltraram junto à
entre Internacional e Cruzeiro.'

o

-Um pelifeito'esquema de seguran- torcida para evitar bri,�, Essas pra--
Outras 30 pessoas foram atendi- ça, fo.ra e dentro do estádio., impediu ricamente inexistiram Já que a torci-

das nos plantões especiais de socorro
.

malores incidentes, inclusive evitan- da co.lorada era maioria absoluta no

jl,mto ao estádio. do Internacio.nal e do a invasão'do campo, pela torcida, estádio. O: Maio,problema para os

nos hospitais li pro.nto-socorros da no rmal da partida. A bngadamilitar torcedores foram o.s tradicionais sa-

capital gaúcha, e que sofreram ata- e a po.lícia civil mo.bilizaram 1.700 cos plásticos com urina, jogados
ques caro{a.cos, desmaio.s, ferimen-· policiais para a chamada "operaçl(o periodicamente. sobre a torcida. Até
tos8 em . brigas o.u mal súbitos. O . Beira Rio", além de outros 100 o início da noite, os centros de
menino. Mauro Nei de Souza, de 16 policiais yara cuidar especificamente operações das polícias civil e militar
ano.s, sofreu derrame no olho direi- do trânSIto, e que deram mãô única não registraram incidentes de maior
to, quando nas gerais, seus 6culos' da Avenida Borges de Medeiros em v:ulto., a �ão' ser o atendimento de
foram atingidos e destruídos'por um dire�iio ao ,centro da cidade, para pequenas desaven�, favo�?das pe- .

osso de galinha arremessado pela 'facilitar· o 'til(jeto dos torcedores no la ingestão de bebIdas alco.ohcas. :.
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Manga - Aílton Corrêa de
Arrudas é o seu nome. Pernam
bucano de Recife, onde jogou
pelo Sport Recife. Defendeu o

Nacional, de Montevidéu, quan
do foi apontado o melhor golei
ro da América do Sul. Ingressou
na Copa Brasil pela sua regularí
dade e conquistou o prêmio de
10 mil cruzeiros da -Caíxa Eco

nômica, como o goleiro menos
vazado. Nasceu a 26 de abril de
-1937.

Cláudio - Claudio Roberto
P ires Duarte é n a tural de São

Jerônimo, interior gaúcho. Nas
ceu a 9 de maio de 5 i e dividiu
a condição de titulai com Val
dir. No campeonato gaúcho' foi
um dos desfaques;"

,.

Figueroa � é chil�no nascido
em Valparaíso a 25 de outubro
de 46. De seu país foi para o

Pefíarol antes do Inter. � apon-
.

tado como o grande craque an

dino, depois de Livingstone,

Hermfnío - Hermes Reaneli
é carioca, Antes do Inter jogava
no Pelotas. da cidade do mesmo

nome. E�trcom 33 anos e deve'
encerrar íl carreira no próximo
contrato. Nasceu a 20 de outu
bro de 42•.

Vacaria - Otávio 'Odorico
Vieira é seu nome, Nasceu a 26
d� janeiro de 49 em Uruss�ga,
Santa Catarina, -era do 14 de

Julhoçde Passo fundo, tendo de
lá se transferido para o Inter.

Falcão - Outro catarinense
no time do Inter. '1\pareceu nos

jogos olímpicos e foi campeão
em Cannes" em 74, com a sele

ção brasileira de amadores. Nas
ceusem Xanxerê, Santa Catarina,
a 16 de outubr o de 53. Paulo
Roberto Falcão.

Escurinho - Luis Carlos Ma
chado é gaúcho da capital, Porto
Alegre. �asceu a 18 de janeiro
de 50. E cria do Internacional
onde começou nas -divisíles infe
riores.

Paulo César - Foi destaque
na Copa do Mundo de 74 o

Paulo César Carpegíani, meia es

querda do. Inter. Nasceu em

Erexim, Rio Grande do Sul, a

07 de fevereiro de 49.

Valdomiro Valdomiro Vaz

Franco, catarinense de Crícíü
ma. Nasceu a 17 'de fevereiro de
46� Veio 'do Comerciário,' de
Crícíúma, e foi da seleção brasi
leira na Copa de 74.

Flávio -r- F1á�o de Almeida
Fonseca, gaúcho, que conquis
tou este 'ano o primeiro tftulo
no Seu Estado: nasceu a 09 de
julho de 44. Começou nos ju
venis do Inter, esteve no Corfn
tiansç.Fluminense e Porto, tendo
participado de jogos amistosos
da seleção do Brasil. Voltou em

75 e é o artilheiro do.campeona
to brasileiro.

Lula - Luiz Ribeiro Pinto
Nunes. É da cidade pernambuca
na de Arcoverde onde nasceu a

11 de novembro de 46. Antes de

ir para o Fluminense, do Rio,
jogava ein Natal, veio para o

Internacional e jogou pela sele

ção brasileira em 71, na Copa
Roca.

Valdir - Valdir Nascimento é
gaúcho. Nasceu em Porto Alegre
a 07 de setembro de 50. Um
suplente tão bom quanto o titu
lar Claudio na lateral direita.

Pontes - .Nascido .no Rio
Grande do Sul esteve entre .os
40 inscritos para a Copa de 74.
Bibiano Pontes está com 28
anos, Sua cidade natal é General
Câmara.

'

Borjão - Celso Tadeu Carpe-
,

gíani é irmão -de Paulo César. S
Joga com a mesma facilidade no .

'S
meios campo e no comando do�
ataque. Nasceu em Erexim, Rio ,gGrande do Sul, a 05 de março '(;!
de 47. U

o

Tadeu - Luis Tadeu dos San. ii
tos começou nos juvenis do In- �
ternacional e esteve dois anos no b
gaúcho, de Passo Fundo, É gaú
cho de Montenegro. Sua data de
nascimento é 04 de dezembro

. de 52.

Batista - João Batista da
Silva veio de Canoas, interior do
Estado, para os juvenis do Inter
nacional. Nasceu a 08 de março

.

de 55. Ainda amador esteve no

Pan do México e é campeão de
Cannes.

Jair - Jair Gonçalves Prates é
outro carioca do Inter. É Filho
do antigo craque vascaíno Laer
te. Na ponta direita é� reserva de

. Valdomiro, Nascido a·11 de

julho de 53:

Chico Fraga - Francisco Fra
ga da Silva é gaúcho da capital.
Ainda amador, esteve jogando
pela seleção brasileira. no Pan
..Americano do México. Nasceu

,

a 02 de outubro de 54.

Caçapava "

- Luiz Carlos Melo Lopes é
de Caçapava do Sul onde nasceu

a 26 e dezembro de 54. Ingres
sou nos juvenis do Internacional
emZü,

Escurínhoo II - .e irmão de
Escurinho ,I. Nasceu em Porto

Alegre a 27 de junho de 53. Está
no Internacional desde 68.

Tião - Célio Rasquinha é de.
SantasCruz do Sul. Nasceu a 19
de outubro de 50. Iniciou no

• Futebol Clube Santa Cruz.Veio
para o Internacional este ano.

Bereta - João Carlos Bereta,
Foi juvenil do Internacional em
73. Nasceu em Osório, interior
do Estado, a 25 de agosto de 54.

Uno - Líno Osvaldo Meirel
les Silva é gaúcho de Porto

Alegre. Ingressou no Internacio
nal e veio dos juvenis em 71.
Nasceu a 13 de julho de 55.

Luiz Fernando - Luis Fer
nando T rienveiles é gaúcho de
Novo Hamburgo; continua co

mo amador. Ingressou nos jJlve
nis do Internacional em n.,Nas
ceu a 29 de março de 55.

o Internacional foi campeão' brasileiro com este time. Por sinal, merecidamente

INTERNACIONAL
�.

20 vitórias,
. 7 empates e 2 derrotas

CRUZEIRO

15 vitórias, 10 empates
. e 4 derrotas

FASEPREliMINAR

'.

"v
,

FASEPRELIMINAR
Internacional 3xI Figueirense, no Beira-Rio
Internacional5xO Vitória, na Fonte Nova

Internacional 2xI Goiânia, no Serra Dourada
Internacional 2+0Portuguesa, no Pacaembu

INternacionalIxI Grêmio, no Beira-Rio
Intemacional lxõ Santa Cruz, no Beira-Rio

InternacionalIxO Santos, no Beira-Rio
Internacional Sxl América (RN), no Castelo Branco

Internacional3xO Csmptnense.em Campina Grande

Intemacional Lxê Flamengo, noMaracanã
FASESEMIFINAL

Internacional 2xOAtlético (MG), noMinelriio
Internacional4xO Remo, no Beira-Rio
InternacionalZxô Tiradentes, no Beira-Rio
Intemacional lxl Cruzeiro, no Beira-Rio
Internacional3xI Fluminense, noBéira-Rio
InternacionalIxI Coríntians, no Beira-Rio
Internacional OxI América (RJ), noMaracanã
Internacional 9xO Coritiba, no Belfort Duarte
Internacional 3xO Guarani, no Beira-Rio
Internacional OxO Palmeiras, no ParqueAntártica
FASE FINAL

Internacional1xO Santa Cruz, no Arruda

Internacional3x1 Sport, no Beira-Rio
Internacional OxO São Paulo, noMominbi
Internacional 1xO Grêmio, no Beira-Rio
Internacional1xONáutico, no Arruda

Intemacional Lxl Flamengo, no Beira-Rià
Internacional 3xOPortuguesa, no Beira-Rio
Internacional 2xO Fluminense, noMaracanã

Internacional IxO Cruzeiro, no Beira-Rio

,

Cruzeiro OxO Comercial, no Pedro Pedrossian

Cruzeiro 1xO Coritiba, noMneirão

Cru zeiro 2xO Botafogo, noMaracanã
Cruzeiro 4xORio Negro, noMineirãa

Cruzeiro 2x2 Atlético (MG), noMineirão
Cruzeiro OxOAmérica (RJ), noMaracanã
Cruzeiro 2xO Palmeiras, noMineirão

Cruzeiro OxO Remo, noMineirõo
Cruzeiro OxOMoto Clube, no Vila Passos

FASE SEMIFINAL

Cruzeiro IxI Santa Cruz, noMineirão

Cruzeiro 2x@ Goiás, noMneirão
. Cruzeiro IxO Flamengo, noMaracanã
Cruzeiro 1xl Internacional, no Beira-Rio

Cru zeiro OxI Vasco, noMineirdo
Cruzeiro 1xO Figueirense! no Orlando Scarpelli
Cruzeiro IxO Sport, na Ilha do Retiro

Cruzeiro OxO São Paulo, noMorumbi

Cruzeiro 2xI América (RN), noMineirão
Cruzeiro 3x1 Grêmio, no Mineirõo
FASEFINAL

Cruzeiro OxO Palmeiras, no ParqueAntártica
Cruzeiro Ox2 Guarani, no Brinco deOuro

Cruzeiro 1x2 Fluminense, no Mineirão

Cruzeiro 2xO Cortntians, noMineirdo

Cruzeiro 2xO Botafogo, noMaracanã
Cruzeiro 3xO Nacional, no Vivaldo Lima

-OUzeiro Ixj América (RJ), noMineirâo
Cruzeiro 3x2 Santa Cruz, no Arrudão

Cruzeiro OxI Internacional, no Beira-Rio
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